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Подготовку к зиме -  
под партийный контроль

Идет второе полугодие пер
вого года девятой пятилетки. 
Чтобы предприятия, стройки, 
транспорт, все участки сель
скохозяйственного производ
ства постоянно наращивали 
темпы, работали высокопро
изводительно и ритмично, пар
тийным, профсоюзным орга
низациям и хозяйственным 
руководителям необходимо 
уже сейчас настойчиво решать 
задачи, связанные с подготов
кой к зиме 1971— 1971 годов.

Подготовка к зиме —  это 
огромный комплекс мероприя
тий во всех отраслях народно
го хозяйства, от выполнения 
которых . зависит успешная 
деятельность промышленных 
и коммунально-бытовых пред
приятий, а также благополу
чие каждого советского чело
века.

Зима быстро обнажит нера
дивость и равнодушие неза
дачливых хозяйственников, на
кажет тех, кто вовремя Не по
заботился о подготовке про
изводства к работе в осенне- 
зимних условиях. В прошед
шую зиму многие предприя
тия комбината «Томлес», го
родского коммунального хо
зяйства, другие учреждения и 
организации оказались в труд
ном положении, что, естест
венно, не могло не сказаться 
на делах.

Недостатки, промахи прош
лого могут повториться и нын
че, если сейчас не принять 
всех необходимых мер по 
подготовке к зиме. К сожале
нию, факты говорят о том, 
что у нас в области слабо про
водится работа по обеспече
нию предприятий, больниц, 
школ и учреждений культуры 
топливом и электроэнергией. 
На днях бюро областного ко
митета партии обязало управ
ления и отделы облисполкома, 
хозяйственных руководителей 
промышленности, транспорта, 
связи, сельского хозяйства, 
предприятий культуры, быта, 

торговли и коммунальных 
предприятий создать к осен
не-зимнему периоду запасы 
топлива, разработать и осу
ществить эффективные меры 
по экономии топливно-энерге
тических ресурсов на каждом 
предприятии.

Государство ежегодно вы
деляет огромные суммы 
средств на ремонт жилого 
фонда, социальных и культур
но-бытовых учреждений, на 
обеспечение их нормальной, 
бесперебойной работы в зим
ний период. И чем иным, кро
ме как нерадивостью, нерас
торопностью, а порой и без
ответственным отношением к 
делу, можно объяснить фак
ты, когда средства эти остают
ся неиспользованными, ре
монтные работы недопустимо 
затягиваются! Примеров этому 
можно привести немало. Го
довой план капитального ре
монта жилья по области вы
полнен за первое полугодие 
только на 39 процентов. Обл- 
ремстройтрест за шесть меся
цев не освоил 104 тысяч руб
лей, выделенных на ремонт 
жилого фонда.

Жилищные и домовые уп
равления и конторы, строи
тельные организации обязаны 
строго придерживаться наме
ченных графиком сроков ре
монта жилья, добиваться высо
кого качества работ. Не из
житы еще случаи, когда после 
ремонта крыша протекает, а 
печи дымят, в полу зияют ог
ромные щели. Все это вызы
вает законные жалобы и наре

кания трудящихся. Нужно по
вышать требовательность к 
ремонтным бригадам, строго 
взыскивать с бракоделов и 
халтурщиков.

Подготовка к зиме жилого 
фонда, социально-культурных 
учреждений, сложного город
ского хозяйства охватывает 
большой комплекс вопросов. 
Надо своевременно создать 
запасы топлива, горючего и 
других материалов, установить 
необходимое оборудование, 
произвести профилактические 
осмотры. Следует определить 
режим, работы котельных, по
добрать кадры квалифициро
ванных слесарей, кочегаров, 
ремонтников. Необходимо 

еще и еще раз выявить все 
«узкие» места в работе город
ского транспорта и добиться, 
что(|ы в зимний период он 
действовал четко, без сбоев.

Многое предстоит сделать 
труженикам села. Несомненно, 
основой успешного проведе
ния зимовки скота явится кор
мовая база. Но не менее важ
но обеспечить не только сыт
ную, но и теплую зимовку 
скоту, обеспечить все пого
ловье теплыми, благоустроен
ными помещениями. Во мно
гих хозяйствах Асиновского, 
Бакчарского, Молчановского 

и других районов уже стало 
традицией сразу же после вы
хода скота на пастбища при
ступать к подготовке живот
новодческих помещений к зи
ме.

Объем работ, связанный с 
подготовкой ферм к зиме, ог
ромный. Речь идет о строи
тельстве новых коровников, 
телятников, свинарников, и о 
капитальном и текущем ре
монте действующих помеще
ний, и об очистке и дезинфек
ции их. А времени до первых 
холодов осталось не так уж 
много. Тем более что впере
ди жатва хлебов, когда все 
основные силы будут переклю
чены на уборочные работы. 
Значит, надо торопиться. В то 
же время в области имеется 

,еще немало хозяйств, где к 
подготовке животноводческих 
помещений даже не присту
пали. Например, в Кожевни- 
ковском районе из 60 ,живот
новодческих помещений пока 
ни одно не готово к зиме, а в 
Зырянском районе отремон
тировано только 8 скотных 
дворов —  шестая часть поме
щений, подлежащих ремонту.

Все эти недостатки свиде
тельствуют о том, что многие 
хозяйственники, партийные и 
профсоюзные организации до 
сих пор как следует не раз
вернули работы по мобилиза
ции коллективов на подготов
ку к зиме.

Райкомы, горкомы КПСС, 
первичные партийные органи
зации, исполкомы районных и 
городских Советов, областные 
управления и ведомства, ко
митеты и группы народного 
контроля обязаны принять са
мые энергичные и неотлож
ные меры к тому, чтобы уст
ранить имеющиеся недостатки 
и все предприятия, школы, 
больницы, детские учрежде
ния и очаги культуры, строи
тельные объекты, коммуналь
ное хозяйство, городской 
транспорт, колхозы и совхозы 
подготовить для работы в 
осенне-зимних условиях. Это 
важнейшее дело должно быть 
под повседневным партийным 
контролем.

Зима —  экзаменатор стро
гий. И нужно сделать все, что
бы встретить ее во всеоружии.

У Ф И Н И Ш А  
ЛУГОВОЙ СТРАДЫ

Ш ЕГАРКА. Успешно вы
полнил намеченные планы 
по заготовке сена и сенажа 
колхоз «Гигант». Припасе
но 3.295 тонн сена при за
дании 3.000. В Каргалин- 
ском отделении сено подве
зено к фермам.

По-ударному поработали 
механизаторы на заготовке 
сенажа. Этого ценного кор
ма припасено 2.010 тонн 
при иЛане 2.000.

КОЖЕВНИКОВЕ). Совхо
зы «Малиновский», «Заве
ты Ленина» и «Кожевни- 
новский» выполнили план 
закладки сенажа.

Особенно отличились ме
ханизаторы совхоза «Мали
новский», которые закрыли 
в траншеях 3.770 тонн сена
жа при плане 1.000. Звено 
Я. И. Палеева при задании 
900 заготовило 1.798 тонн 
сенажа, а звено с .  Н. Мак
симова при задании 1.200 
заготовило 1.713 тонн.

Более чем в два раза вы
полнило задание по заго
товке ценного корма звено 
Ю. В. Деева из совхоза «За
веты Ленина».

Совхозы «Малиновский», 
«Заветы Ленина» и «Кожев- 
никовский» завершают вы
полнение задания по стого
ванию сена.

ЗЫРЯНСКОЕ. Колхозни
ки колхоза • имени XXII 
съезда КПСС завершили за
готовку сена для обществен
ного животноводства. В 
скирдах и стогах — 2.341 
тонна при задании 2.000. 
Основная масса сена заго
товлена машинами. Механи
зированное звено А. С. 
Сливкина выполнило зада
ние на 118 процентов.

Продолжается производ
ство травяной муки. В меш
ки запаковано 105 тонн ви
таминного корма.
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1 августа первыми выпол
нили план заготовки сена . в 
нашем совхозе Майковское 
и Гришинское отделения. 
Особенна успешно потруди
лись майковцы. Они засто
говали 804 тонны сена. 
Скирды на этих полях уло
жены добротно, сено отли
чается высоким качеством'. 
На славу поработали маши
нисты пресс-подборщиков 
В. Г. Чуликов н А. Г. Воро
бьев. План в 200 тонн они

перевыполнили, застоговав 
каждый по 286 тонн. Каче
ство сена ’майкопских лугов 
является лучшим в совхозе. 
Большая заслуга принадле
жит в этом управляющему 
Ф. А .; Тимошенко.

Майковцы планируют вы
полнить план заготовки сена 
на 125 процентов. Механи
заторы выехали на помощь 
другие отделениям.

В. ТУРЫГИН.
Совхоз ■ «Молчановский».
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Отлично трудится на ко
совице трав тракторист Ту- 
ганской птицефабрики Ни
колай Банников. Он создает

хороший фронт работ своим 
товарищам, занятым заго
товкой травяной муки.

Фото В. Рыбалова,

Коллектив автоколонны Лй 1235 Томского транспорт
ного управления решил к уборке новою урожая образ
цово подготовить 240 автомашин, максимально исполь
зовать грузоподъемность каждого автомобиля и прице
па, перевыполнять суточные 
твратить потери зерна.

Богатый урожйй зреет 
на полях области. Через 
несколько дней на уборку 
хлебов выйдут в совхозах и 
колхозах сотни комбайнов, 
тракторов, автомашин. За 
своевременную уборку но
вого урожая ответственны 
и мы, работники автомо
бильного транспорта. Наша 
задача — обеспечить в это 
горячее время бесперебой
ную перевозку зерна, ово
щей и другой сельскохозяй
ственной продукции.

Большую помощь оказал 
в прошлом году наш кол
лектив хозяйствам Зырян
ского, Шегарского. и Бак
чарского районов.' На пере
возках сельскохозяйствен
ной продукции работало бо
лее 200 автомобилей. По 
постановлению Томского 
облисполкома 30 водителей 
нашей автоколонны получи
ли почетное звание «Отлич
ник автомобильных пере
возок сельскохозяйственных 
продуктов урожая 1970 го
да». Многие рабочие, были 
награждены почетными гра-

задания перевозок, предо-

мотами и денежными пре
миями.

• В этом году на убороч
ные работы в хозяйства об
ласти наш коллектив на
правляет 240 автомобилей 
и все имеющиеся прицепы. 
Приведено в готовность не
обходимое ремонтное обору
дование, в. достатке запас
ных частей. 30 квалифици
рованных специалистов-ре
монтников будут обслужи
вать автопарк на уборочных 
работах. Для того чтобы 
при перевозках зерна не 
было потерь, каждый авто
мобиль будет обеспечен по
логом.

Мы стремимся макси
мально использовать грузо
подъемность автомашин и 
прицепов. Решено на каж
дую списочную тонну гру
зоподъемности перевезти не 
менее 220 тонн груза. Со
блюдение правил безопас-' 
ности работы транспорта, 
недопущение аварий, до
рожно-транспортных проис
шествий и других наруше
ний правил уличного дви
жения — необходимое ус
ловие работы водителей в 
период уборочной страды.

Мы мобилизуем все силы 
для того, чтобы помочь про
вести уборку в сжатые сро
ки.

Разумеется, со своей сто
роны руководители хо
зяйств, где будет работать 
автотранспорт, должны 
своевременно снабжать ма
шины горюче-смазочными 
материалами, обеспечивать 
занятость машин, создать 
хорошие бытовые .условия 
для водительского состава.

Многое в эти страдные 
дни будет зависеть и от 
оперативности работы до
рожно-строительной 'служ 
бы. Важно, как она орга
низует движение автома
шин по дорогам. Надо по
думать и о том, как ро ми
нимума сократить 'время 
разгрузки автомобилей на 
хлебоприемных пунктах в 
любое время суток. Все это 
поможет эффективней ис
пользовать машины, сохра
нить качество зерна нового 
урожая.

П. МИРОНЕЦ, 
начальник автомобиль
ной колонны №  1235 
Томского транспортно

го управления;
М. ХИРХИЛЬ, 

секретарь партбюро;
Н. НИКИТИН, 

председатель месткома;
В. ГОЛДОВСКИЙ, 

секретарь комсомоль
ской организации.

В ОБЛИСПОЛКОМЕ И ОБЛСОВПРОФЕ

ИТОГИ ВТОРОГО КВАРТАЛА
Рассмотрены итоги со

циалистического соревнова
ния районов по промышлен
ности и строительству за 
второй квартал.

В связи с тем, что ни 
один из районов не выпол
нил основных условий со
ревнования по промышлен
ности и строительству, пе
реходящее Красное знамя 
облисполкома и облсовпро- 
фа решено не присуждать.

Отозвано переходящее 
знамя из. Бакчарского рай
она, присужденное ему. за 
первый квартал.

Отмечена, хорошая рабо
та в апреле—июне промыш
ленных предприятий Зы
рянского и строительных

организаций Верхнекетско-
го районов.

Районные и городские ис
полкомы. обкомы профсою
зов^ хозяйственные руково
дители и профсоюзные ко
митеты обязаны усилить 
руководство соревнованием, 
принять меры, обеспечива
ющие успешное выполне
ние ■ планов производства и 
реализации продукции, 
строительства жйлья, ком
мунально-бытовых и произ
водственных объектов, ос
воения средств на капиталь
ное строительство.

Облисполком и облсов- 
проф подвели итоги сорев
нования во втором кварта

ле среди предприятии мест
ного подчинения.

Призван - победителем 
коллектив областной дирек
ции по ремонту радиотеле
визионной аппаратуры (ди
ректор тов. Кожевников, 
секретарь парторганизации 
тов. Пшеничников, предсе
датель профкома тов. Ильи
на, . секретарь комсомоль
ской организации тов. Мо
чалов), выполнивший квар
тальный план по реализа
ции продукции на 113,3 
процента, производитель
ности труда — на 128,1, 
прибыли — на 179,8 про
цента. Ему оставлено пе
реходящее Красное зна
мя Совета Министров 
РСФСР и ВЦСПС и при

суждена первая денежная 
премия. Коллектив заносит
ся на областную Доску по
чета.

Второе место и вторая 
денежная премия присуж
дены коллективам Тайгин- 
ского завода минераловат
ных изделий (директор тов. 
Мошнорезов. секретарь 
парторганизации, тов. Коз
лов, председатель завкома 
тов. Сафронов, секретарь 
комсомольской организации 
тов. Журавкин), лесопере
валочной ’ базы (директор 
тов. Красиков, секретарь 
парторганизации тов. Ко- 
нюк, председатель завкома 
тов. Ергаев, секретарь ком
сомольской организации тов. 
Антонова), швейной фабрики 
«Сибирячка», (директор .тов. 
Белянкина, секретарь парт
организации тов. Шурупова, 
председатель фабкома тов. 
Мельникова, секретарь ком
сомольской организации тов. 
Веретнова), Кривошеинской

фабрики спорттоваров (ди
ректор тов, Мартынов, сек
ретарь парторганизации 
тов. Марченко, председа
тель фабкома тов. Петлин).

Третье место в присуж- • 
дением денежной премии— 
у коллективов Томского 
горбыткомбината, Стрежев- 
ского комбината бытового 
обслуживания, завода стро- ■ 
ительных материалов, ком
бината бытовой щшии, Кол- 
пашевского пивзавода.

Подведены итога сорев
нования промышленных 
предприятий области по 
экономии электроэнергии. 
Вторую денежную премию 
получил манометровый за
вод.

Отмечены хорошие пока
затели по экономии элект
роэнергии у заводов изме
рительной аппаратуры, ре
жущих инструментов, рези
новой обуви, «Эмальпро- 
вод» и мелькомбината.

Дружеская встреча руководящих
д е я т е л е й

2 августа 1971 года со
стоялась дружеская встреча • 
находящихся на отдыхе в 
Советском Союзе руководи
телей коммунистических и 
рабочих партий ряда социа
листических стран и совет
ских руководителей, партий
ных и государственных дея
телей. В ней участвовали: 
Первый секретарь ЦК БКП, 
Председатель Государствен-; 
ного совета НРБ Т. Жив
ков, Первый секретарь 
ЦК ВСРП Я. Кадар, 
Первый секретарь ЦК 
СЕПГ Э. Хонеккер, Пер
вый секретарь ЦК МНРП, 
Председатель Совета Мини
стров МНР Ю. Цеденбал, 
Первый секретарь ЦК ПОРП 
Э. Терек, Генеральный се
кретарь ЦК КПЧ Г. Гусак, 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев, член 
Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный, член По
литбюро ЦК КПСС, первый 
секретарь ЦК КП Украины 
П. Е. Шелест.

Участники встречи проин
формировали друг друга о 
ходе социалистического и 
коммунистического строи
тельства в своих странах. 
При этом было единодушно 
отмечено возрастающее зна
чение больших успехов, до
стигнутых братскими социа
листическими государства
ми, тесного всестороннего 
взаимодействия между ними 
на основе принципов марк
сизма-ленинизма и социали
стического интернациона
лизма. Участники встречи 
выразили глубокое удовлет
ворение тем, что в соответ
ствии с основными задача
ми и . принципиальными на
правлениями развития со
циалистической экономиче
ской интеграции, определен
ными руководителями ком. 
мунистяческих и рабочих 
партий и главами прави
тельств стран— членов СЭВ 
на XXIII (специальной) сес
сии Совета Экономической 
Взаимопомощи, XXV сессия 
СЭВ единогласно приняла 
комплексную программу 
дальнейшего углубления и 
совершенствования сотруд
ничества и развития социа
листической экономической 
интеграция стран — членов 
СЭВ.

Реализация этой долго
срочной программы будет 
активно способствовать ре
шению задачи дальнейшего 
подъема жизненного уровня 
трудящихся, дальнейшему 
упрочению политического^ и 
экономического единства^ и 
сплоченности братских стран 
социализма и сыграет исто
рическую роль в обеспече
нии новых побед социализма

б р а т с к и
и коммунизма, в укреплении 
мира и международной без
опасности.

На встрече были, затрону
ты актуальные вопросы раз
вития мирового коммунисти
ческого движения, а также 
проблемы внешней полити
ки. представляющие взаим
ный интерес. Было подчерк
нуто, что весь ход междуна
родного развития подтверж
дает правильность оценок и 
вкводов международного Со
вещания коммунистических 
и рабочих партий 1969 года, 
являющихся незыблемой ос
новой политики братских 
марксистско-ленинских пар
тий.

Жизнь подтверждает ис
торическое значение Сове
щания для дальнейшего ук
репления единства мирового 
коммунистического и рабо
чего движения на основе 
марксизма-ленинизма, борь
бы против правого и левого 
оппортунизма; для сплоче
ния всех прогрессивных и 
национально -. освободитель
ных сил в антиимпериали
стической борьбе.

Участники встречи под
черкнули большое значение 
программы мира, выдвину
той XXIV съездом КПСС 
и поддержанной братскими 
коммунистическими и рабо
чими партиями. Осуществ
ление этой программы при
звано сыграть важнейшую 
роль в подлинной разрядке 
международной напряженно
сти, в обеспечении мира и 
безопасности народов.

Значительное внимание в 
ходе обмена мнениями было 
уделено вопросам упрочения 
европейской безопасности. 
Осуществляя на практике 
ленинскую внешнюю поли
тику, братские социалисти
ческие страны: . выдвинули 
ряд крупных инициатив, на
правленных на обеспечение 
прочного мира в Европе, и 
сумели добиться известных 
позитивных сдвигов в разви
тии европейской обстанов
ки. Участники встречи выра
зили убеждение, что корен
ные интересы европейских 
народов требуют активных 
шагов: по разрядке напря
женности со стороны всех 
европейских государств. Со
зыв общеевропейского сове
щания, ратификация догово
ров ФРГ с СССР и ПНР, 
урегулирование проблемы 
Западного Берлина, призна
ние Мюнхенского соглаше
ния недействительным с са
мого начала, сокращение во
оружений и вооруженных 
сил в Европе могут и долж
ны стать важными вехами 
на пути утверждения проч
ного европейского мира.

Участники встречи
вновь выразили твердую и

х с т р а н
неизменную решимость ока
зывать всестороннюю необ
ходимую поддержку герои
ческой борьбы народов Ин
докитая против американ
ской агрессии. Они счита
ют, что недавние предложе
ния Временного революци
онного правительства Рес
публики Южный Вьетнам о 
мирном урегулировании 
конфликта в Индокитае, из- 
ложенные в известных «7  
пунктах», с которыми пол
ностью солидаризировалось 
правительство ДРВ, отвеча
ют коренным интересам 
всех народов Индокитая и 
представляют собой спра
ведливую основу восстанов
ления мира и безопасности 
в Юго-Восточной Азии.

В ходе встречи была кон
статирована полная общ
ность взглядов ее участни
ков в отношении поддержки 
справедливой борьбы араб
ских народов за восстанов
ление мира на Ближнем 
Востоке и ликвидацию по
следствий израильской аг
рессии. Безотлагательное 
выполнение резолюции Со
вета Безопасности от 22 
ноября 1967 года является 
насущной потребностью на
стоящего времени. Участни
ки встречи выразили серь
езную тревогу в связи с же
стоким террором, обрушен
ным на коммунистическую 
партию и другие демократи
ческие организации в Су
дане. Они решительно осуж
дают беззакония и произвол, 
чинимые суданскими властя
ми, что используется сила
ми империализма и реакции 
против интересов суданского 
народа.

Участники встречи под
черкнули особую важность 
борьбы за дальнейшее ук
репление единства и спло. 
ченности социалистическо
го содружества, между
народного рабочего и ком
мунистического движения, 
всех антиимпериалисти
ческих сил для обеспече
ния успешного хода социа
листического и коммунисти
ческого строительства, ут
верждения принципов мир
ного сосуществования в 
отношениях между страна
ми с различным социаль
ным строем, для новых по
бед рабочего класса и дела 
социализма.

Встреча руководящих 
деятелей братских '‘партий 
прошла в сердечной, дру
жеской обстановке и харак
теризовалась полным едино
душием и взаимопонимани
ем по всем затронутым во
просам.

Во встрече участвовали 
секретари ЦК КПСС К. Ф. 
Катушев и Б. Н. Понома
рев, члены ЦК КПСС К. В. 
Русаков, Г. Э. Цуканов.

ТРУДОВАЯ ПОСТУПЬ РОССИИ
С о о б щ е н и е  Ц С У  Р С Ф С Р  об ит огах выполнения  
Государственного плана развития народного хозяйства 
Российской Федерации в первом полугодии i 9 7 i  года

Трудящиеся Российской 
Федерации, воодушевлен
ные решениями XXIV 
съезда КПСС, соревнуясь 
за досрочное выполнение 
годового плана, добились в 
первом полугодии дальней
шего роста социалистическо
го производства, подъема 
материального . благососто
яния и культурного уровня 
жизни народа. Об этом го
ворится в сообщении Цент
рального статистического 
управления при Совете Ми
нистров РСФСР.

В промышленности полу
годовой план реализации 
продукции и выпуска боль
шинства важнейших изде
лий в целом по республике 
перевыполнен. Объем про-, 
мышленного производства 
возрос по сравнению с пер
вым полугодием прошлого 
года на 8.3 процента.

Важнейшие отрасли’ про
мышленности увеличили
производство продукции:
электроэнергетика — на ' 9 
процентов, топливная про
мышленность — на 6 про
центов, черная и цветная 
металлургия — на 7 про
центов, химическая и неф
техимическая промышлен
ность — на 11 процентов, 
машиностроение и металло
обработка — на 12 процен
тов, лесная, деревообраба
тывающая и целлюлозно- 
бумажная промышленность
— на 6 процентов, про
мышленность строительных 
материалов — на 8 процен
тов, легкая промышленность
— на 6 процентов, пищевая 
промышленность — на 6 
процентов. Производство 
товаров культурно-быто
вого назначения и хозяй
ственного обихода. воз
росло на 1.1 процентов.

Полугодовой план реали
зации продукции и произ
водства большинства важ
нейших изделий выполнен 
всеми союзно-республикан
скими и республикан
скими министерствами и 
промышленностью всех ав
тономных республик, краев 
и областей.

В первом полугодии 1971 
года в целбм по. республике 
произведено: электроэнергии 
— 248 миллиардов киловатт- 
часов, нефти — 147 миллио

нов тонн, естественного га
за — 43,7 миллиарда куби
ческих метров, угля — 177 
миллионов тонн, чугуна — 1
21.6 миллиона тонн, стали 
— 33,2 миллиона тонн, про
ката черных металлов (все
го) — 26 миллионов тонн, 
стальных труб— 729 милли
онов метров, минеральных 
удобрений (в условных еди
ницах) — 14,5 миллиона 
тонн, металлорежущих стан
ков — 50,8 тысячи штук, 
приборов, средств автомати
зации и . вычислительной 
техники — на 1.010 миллио
нов рублей, автомобилей —
446.5 тысячи штук, тракто
ров — 99,8 тысячи штук, 
целлюлозы — 2,5 миллиона 
тонн, цемента— 29,6 мил
лиона тонн, тканей: хлопча
тобумажных — 2,549 мил
лионов квадратных метров, 
шерстяных — 240 миллио
нов квадратных метров, 
льняных— 291 миллион 
квадратных метров, шелко
вых— 408 миллионов квад
ратных метров, бельевого 
трикотажа — 177 миллионов 
штук, верхнего трикотажа 
— 106 миллионов штук, ко
жаной обуви— 177 миллио
нов пар, мяса (промышлен
ная выработка) — 1,8 мил
лиона тонн, пищевой рыб
ной продукции — на 662 
миллиона рублей, синтети
ческих моющих средств — 
163 тысячи тонн, часов— 
18 миллионов штук, фарфо
ро-фаянсовой посуды — 
177 миллионов штук, ради
оприемников • И: радиол —
2.6 миллиона штук, теле
визоров — 1,6 миллиона
штук, холодильников —
1.5 миллиона* штук, стираль
ных машин — 1,4 миллиона 
штук, электропылесосов —  ̂
554 тысячи штук, мотоцик
лов и мотороллеров — 330 
тысяч штук. мебели -г-на 
855 миллионов рублей.

Улучшились технико-эко
номические показатели рабо
ты предприятий. Производи
тельность труда в промыш
ленности по сравнению с со
ответствующим периодом 
1970 года увеличилась на 
7,3 процента. За счет повы
шения производительности 
труда получено 90 процен
тов всего прироста продук
ции, -• -А -с -

Снижена себестоимость 
промышленной продукции. 
План накоплений выполнен,. 
Прибыль, полученная в про
мышленности, за полугодие 
возросла на 10 процентов, а 
в целом по народному хозяй
ству— на 11 процентов.

При выполнении плана 
промышленностью в целом, 
отмечается в сообщении 
ЦСУ РСФСР, отдельные 
предприятия не выполнили 
заданий по производству и 
реализации продукции^ про
изводительности труда и 
накоплениям. Медленно ос
ваиваются проектные мощ
ности некоторых промыш
ленных субъектов, введенных 
в эксплуатацию за послед
ние годы.

Работники сельского хо 
зяйства Российской Федера
ции организованно провели 
весенний сев и другие поле
вые работы. План сева яро
вых культур выполнен. 
Больше, чем предусматрива
лось планом,посеяно яровой 
пшеницы, риса, гречихи, 
кукурузы, подсолнечника, 
овощей и других культур. 
Посевные площади всех 
сельскохозяйственных куль
тур под урожай 1971 года 
составили 121,7 миллиона 
гектаров.

В колхозах н совхозах 
возросло поголовье скота, 
увеличились производство 

и закупки продуктов жи
вотноводства. По сравнению 
с первым полугодием 1970 
года производство мяса воз
росло на 11 процентов, мо
лока — на 0,4 процента, 
яиц— на 17 процентов. Го
сударственные закупки про
дуктов животноводства уве
личились по сравнению с 
первым полугодием прошло
го года: скота и Птицы
на 399 тысяч тонн, или на 
14 процентов, молока— на 
323 тысячи тонн, или на 3 
процента, яиц — на 1,2 мил
лиарда штук, или на 19 про
центов. Полугодовой план с 
учетом , установленных 

. объемов по сверхплановым 
закупкам скота и яиц пере
выполнен. Молока закупле
но несколько меньше, чем 
намечалось.

(Окончание на 3 й стр.)
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

В этом году, вечерний 
университет марксизма-ле
нинизма произвел 26-й вы
пуск слушателей. 240 чело
век получили дипломы о 
высшем политическом об
разовании в системе партий
ной учебы. Среди них— сек
ретарь парторганизации 
фабрики «Красная звезда» 
М. Е. Купреев, директор 
универмага А. И. Поскребы
шева, директор гастронома 
№ 2 И. В. Ростов, зам. ди
ректора комбината бытовой 
химии С. Д. Стоцкий, ди
ректор школы № 47 В. П. 
Жванский, главный инженер 
Томской геологической пар
тии В. М. РябенКо, главный 
инженер радиотелецентра
B. Г. Евсеев, зам. директора 
треста «ТомскодеЖда» Л. В. 
Пивоваров, начальник отде
ла горплодоовощторга И. П. 
Горкольцев и другие работ
ники промышленных пред
приятий, учреждений.

Большое влияние на учеб
ный процесс нынешнего го
да оказало изучение матери
алов XXIV съезда партии, 
обобщивших громадный 
опыт экономического и куль- 

. турного развития нашей 
страны, давших глубокий 
анализ процессам, происхо
дящим в стране и на ми
ровой арене. Профессором
C. С. Григорцевичем была 
прочитана лекция по теме 
«Внешнеполитическая дея
тельность КПСС в материа
лах XXIV съезда партии». 
На втором курсе отделения 
хозяйственных руководите
лей была проведена конфе
ренция на тему «Вопросы 
вкономической теории в ма
териалах XXIV съезда 
КЙСС». Всего за учебный 
год было проведено ~10 кон
ференций, выполнено около 
трехсот рефератов на поли
тические, социально-эко
номические и философские 
темы. Перед слушателями 
регулярно выступали Мос
ковские лекторы и члены 
лекторской группы обкома 
КПСС с международными 
обзорами. Большой интерес 
вызвали у слушач-елей лек
ции: «Соратники В. И. Ле
нина на томской земле». 
«Интернационалисты в борь
бе за Советскую власть в 
г. Томске», а также выступ
ления первого секретаря 
горкома КПСС Ю. И. Лит- 
винцева, главного архитек
тора города Л. К. Окулова, 
зав. отделом Института 
конкретных социальных • 
исследований Академии на
ук СССР В. Н. Шубкина, 
писателя И. А. Шведова 
(г. Киев).

Организованно завершил
ся учебный год и в двух фи
лиалах вечернего универси

тета, созданных на промыш
ленных предприятиях горо
да.

В начале прошлого учеб
ного года у нас было 1.010 
слушателей. Закончили 
университет 791. Этот 
результат, конечно, н,е 
удовлетворяет. В чем причи
на большого отсева? На 
наш взгляд, все дело в том, 
что были допущены недо
статки при подборе слуша
телей.

С каждым товарищем, 
желающим поступить в ве
черний университет марк
сизма-ленинизма, необходи

мо провести беседу, посове
товать ему ту форму учебы, 
которая соответствовала бы 
общеобразовательной подго
товке, теоретическому уров
ню, умению работать с 
людьми. В университет сле
дует направлять прежде все
го руководителей предприя
тий, главных специалистов, 
начальников цехов, участ
ков, отделов; членов "парт
комов, партбюро, секретарей 
первичных парторганизаций, 
председателей завкомов, 
цеховых комитетов: лиц, за
кончивших высшие учебные 
заведения, или тех, кто за
нимался в среднем звене и 
имеет необходимый мини
мум знаний по марксизму- 
ленинизму, основным эта
пам истории КПСС и Совет
ского государства. ,

Иногда в вечерний уни
верситет обращаются мо

лодые люди с просьбой о за
числении. Следует подробно 
разъяснить им положение 
об университетах марксиз
ма-ленинизма, которые не 
дают специальности в опре
деленной области, а являют
ся учебно-методическими за
ведениями системы партий
ного образования. Практика 
последних лет показала, что 
зачастую парторганизации 
направляют на учебу в уни
верситет молодежь, имею
щую среднее или среднее 
специальное образование, но 
не обладающую должным 
производственным опытом и 
опытом работы с массами.
В результате ежегодно сре
ди оставивших университет 
— до 70 процентов молоде
жи.

XXIV съезд партии в сво
ей Резолюции отметил: 
«Чтобы не отстать от жиз
ни, нашим кадрам надо по
стоянно учиться, повышать 
свой идейно-теоретический 
уровень». На каждом пред
приятии, в каждом учрежде
ний есть категории людей, 
имеющих огромный практи
ческий опыт, но недооцени
вающих значение маркси
стско-ленинской учебы. Они 
полагаются на свои прежние 
знания. Таким товарищам

также следует рекомендо
вать наш университет. Од
нако, проводя индивидуаль
ную работу, не следует на
рушать принцип доброволь
ности, так как это обычно 
приводит к нежелаемым ре
зультатам.
- В новом учебном г о д /
структура вечернего универ
ситета марксизма-ленинизма 
Томского городского комите
та партии остается прежней, 
но значительно обогащается 
содержание учебного про
цесса. В течение нескольких 
лет ЦК КПСС проводил 
большую работу по выработ
ке новой программы вечер
них университетов. С осени 
(этого года Томский вечер
ний университет марксизма- 
ленинизма переходит на эту 
программу. Она ставит зада
чу более глубокого изуче
ния марксистско-ленинской 
теории в свете решений 
XXIV съезда партии, в све
те экономической политики 
партии на современном эта
пе, задачу овладения навы
ками политической работы с 
людьми.

Откликаясь на требование 
XXIV съезда партии о необ
ходимости тесной Связи об
щественных наук с практи
кой, новая программа дела
ет решительный поворот к 
разработке проблем, акту
альных для настоящего . и 
будущего. Вводится ряд но
вых дисциплин. Так, для 
слушателей факультета пар
тийно-хозяйственного акти
ва, имеющих высшее обра
зование, вместо политиче
ской экономии и научного 
коммунизма будут читаться: 
«Актуальные вопросы марк
систско-ленинской теории и 
политики КПСС», «Эконо

мические проблемы совре
менности», «Современные 
международные отношения». 
На пропагандистском фа
культете курсы политиче
ской экономии и научного 
коммунизма будут читаться 
в проблемном плане. Для 
всех факультетов и отделе
ний вводятся «Основы со
ветского законодательства» 
и «Общественная психоло
гия».

Принципиальное отличие 
новой программы от ранее 
действовавших заключается 
в том, что значительно 
больше часов отводится на 
спецсеминары по изучению 
работ классиков марксизма- 
ленинизма, документов 
съездов партии, решений 
ЦК КПСС и его Пленумов.

Надеемся, что новая про
грамма, в которой сделана 
попытка отойти от вузов
ской, вызовет большой ин
терес у наших слушателей, 
позволит им приобретать 
бОлее глубокие знания.

Л. КАНАТКИНА, 
завуч вечернего универ
ситета марксизма-лени

низма.

Э Ф Ф Е К Т
РАЦИОНАЛИЗАЦИИ

Два года назад отделение 
Всесоюзного общества изо
бретателей . и рационализа
торов Нарымской сплавной 
конторы насчитывало 20 че
ловек, а сейчас их— 118. В 
1969 году внедрено 15 пред
ложений с экономическим 
эффектом в 5 тысяч рублей, 
в 1970 — 29 предложений с 
выгодой в 52,2 тысячи руб
лей. Нынче только за полго
да принято в внедряется в 
производство 39 предложе
ний.

А вот еще сравнение. Эф
фект ог реконструкции 'за 
год — 60 тысяч рублей. 
Почти такую же выгоду, как 
видим, Получило предприя
тие за год от рационализа
торских новинок. Значит, 
вклад рационализаторов в 
дело технического прогресса 
может быть весомым. -

Движение новаторов про
изводства становится все 
более широким и действен

ным. Электросварщик Усть- 
Чаинского сплавного участ
ка В. Ф. Криворученко, 
знатный крановщик пред
приятия И. И. Милик, меха
ник ремонтно-эксплуатаци
онной базы В. В. Куценко 
и многие другие творчески 
осмысливают производствен
ные процессы, ищут пути 
повышения производитель
ности труда.

Большой эффект получен 
от новшеств инженера 
М. Н. РоссоМахина и глав
ного механика С. М. Швеца. 
По их предложению заколь
цованы две электростанции 
Кетского сплавного участка. 
Экономический эффект 
21.760 рублей. В. В. Куцен
ко и С. М. Швец изготовили 
приспособление для выправ
ки вмятин на обшивке кор
пусов теплоходов. Для на
шего предприятия оно осо
бенно ценно, потому что бо
лее 60 катеров и теплоходов,

занятых на сплавных и рей
довых работах, быстро изна
шиваются.

Активными рационализа
торами и изобретателями 
являются многие коммуни
сты. Постоянный интерес к 
техническому прогрессу про
являют члены партийного 

*> бюро М. П. Зеньков, И. И. 
Дядик, Г, К. Князев. Бывая 
на производственных участ
ках и в бригадах, они встре
чаются с членами БРИЗ и 
ВОИР, внимательно знако
мятся с их новшествами, до
биваются, чтобы новинки 
быстрее внедрялись в произ
водство, а предложения рас
сматривались без проволо
чек.

Партийное бюро вырабо
тало принципиальную. ли
нию в этом важном деле. На 
собраниях коммунисты зас
лушали отчет главного ме
ханика о роли отдела в ме
ханизации трудоемких
сплавных работ, отчет глав
ного инженера о том, как 
инженерно-технические ра
ботники способствуют успе
ху рационализации и изобре
тательства.

Не только сами отчеты, 
но и подготовка к ним бы
вает весьма результативной.

С помощью коммунистов 
разработан обширный план 
мероприятий, и бюро держит 
его исполнение под контро
лем. Контроль осуществля
ем не только официально, 
когда заслушиваем отчет 
того или иного товарища. 
Многое делается и в рабо
чем порядке — встречи, бе

седы, личные контакты, по
стоянный интерес к тому, 
как выполняется намечен
ное. *

Небезучастно партбюро и 
к вопросам, над решением 
которых работают члены 
ВОИР. Важно ведь, чтобы 
мысль рационализаторов, их 
усилия были сосредоточены 
на наиболее значительных 
для предприятия проблемах. 
Прежде всего мы добиваем
ся сокращения потерь дре
весины и такелажа на сплав
ных реках. Если в прежние 
годы сплавная контора спи
сывала 40— 50 тысяч кубо
метров на «утоп», то сей
час потери сократились до 
8^-13 тысяч. Но, чтобы све
сти'их на нет, предстоит еще 
немало сделать.

Очень много древесины 
обсыхает на берегах рек во 
время сплава и отгрузки. 
Зачистка выполняется вруч
ную, с большой затратой 
средств. На механизацию 
этой работы и направлены 
сейчас попеки рационализа
торов. Кроме этого, они при
нимают активное участие в 
реконструкции предприятия. 
'Монтаж новых береговых 
кранов на Колпашевском и 
Усть-Чаииском шпалозаво
дах. сортировочных, сеток на 
металлических понтонах, по
луавтоматической каретки 
шналостанков — в этом их 
вклад заметен.

Члены партийного бюро . 
понимают, однако, что на 
предприятии есть у нас 
серьезные недоработки. Не 
все руководители производ

ственных участков заинтере
сованно относятся к этому 
важному делу, и массовость 
участия в творческих разра
ботках достигается не везде.

Если в управлении сплав
ной конторы, например, чле
ном ВОИР является каж
дый второй работник, то на 
Кетском участке и в ремонт
но-эксплуатационной базе- 
— лишь каждый десятый. А 
ведь рабочие, занятые. непо
средственно на производ
стве, тоже видят неисполь
зованные резервы.

Отдельные члены ВОИР 
значатся в списках как «по
четные», ни над какой Те
мой не работают годами, 
никаких предложений не 
вносят.

XXIV съезд КПСС поста
вил большие задачи перед 
работниками лесной про
мышленности. Только в пер
вом году этой пятилетки на
ша сплавная контора долж
на дать с трех шпалозаводов 
625 тысяч штук шпал ши
рокой колеи, много комплек
тов переводного бруса, от
грузить народному хозяйст- 
ству страны в навигацию 
1.513 тысяч кубометров 
круглого леса и более 700 
тысяч шпал.' Успеху помогут 
осуществляемая на пред
приятии реконструкция, а 
также движение за рациона
лизаторство и изобретатель
ство, которое мы стремимся 
сделать массовым.

А. МОНГОЛИИ, /  
секретарь партбюро На- 
рымской сплавной кон

торы.

Одним из крупнейших жи
вотноводческих комплексов в 
Советском Союзе станет сви
нооткормочный комбинат «Но
вый свет» в Ленинградской 
области. Ежегодно он будет 
поставлять населению Ленин
града 15 тысяч тонн мяса.

Сейчас здесь готовы 4 ка
рантинных и 12 отнормочных 
корпусов. Все работы по ухо
ду за животными в них вы
полняют машины. По команде 
с пульта они раздают корма, 
чистят помещения, убирают 
навоз, Автоматика поддержи
вает в свинарниках заданный 
микроклимат. Полная меха
низация и автоматизация ра
бот позволяет двум сменным 
операторам справляться с 
уходом более чем за двумя 
тысячами животных.

Основой рациона питания 
для животных служат пище
вые отходы, поставляемые из 
Ленинграда.

Предприятие быстро наби
рает проектную мощность. 
Если за первый год работы 
на нем получено около 6 ты
сяч тонн мяса, то в 1971 году 
будет произведено свыше 10 
тысяч тонн свинины.

НА СНИМКЕ: общий вид
свинооткормочного комбината 
«Новый свет» в Ленинград
ской области.

Фото Р. Кучерова. АПН.

НОВАЯ УЛИЦА ТАЕЖНОГО ПОСЕЛКА
ДЕ-КАСТРИ {Хабаров

ский край), 2 августа. 
(Корр. ТАСС П. Рябов).
«Улица Таежная» — таб
лички с таким названием 
появились сегодня на двух
квартирных домиках из

свежевыструганных смоли
стых брусьев в этом при
морском поселке лесорубов. 
Новая улица пополнила ме
стные «Черемушки», где 
получили ключи от квар
тир около ста семей. Возле 
многих домов построены га

ражи: в поселке свыше
трехсот личных автомоби
лей и мотоциклов.

Де-Кастри —>. централь
ная усадьба одного из круп
нейших на Дальнем Восто
ке леспромхозов — быстро 
растет. Неподалеку в тай

ге, на побережье -Татарско
го пролива, разведаны бо
гатые лесные массивы. Для 
заготовки древесины, кото
рая главным'образом идет 
на Экспорт, требуется мно
го рабочих рук. Вот почему 
в перспективе население

Де-Кастри вырастет до 15 
тысяч человек. Уже выри
совываются контуры буду, 
щего центра поселка. В 
строительных лесах зданий 
детЬкого комбината и боль
шой школы, возводятся ма
газины. Намечается соору. 
жение Дома культуры, зда
ния интернационального 
клуба, стадиона с плава
тельным бассейном.

Ш К О Л А
РУКОВОДИТЕЛЕЙ...

В Первомайском райкоме 
партии состоялось очеред
ное занятие «Школы умело
го хозяйствования». Для ру
ководителей промышленных 
предприятий, строительных 

и торговых организаций бы
ли прочитаны лекции: 
«Должность, и знания», «Ор
ганизация труда работников 
аппарата управления». По 
теме занятий слушателям 
школы были также показа
ны короткометражные филь
мы.

В заключение перед руко
водителями выступил секре
тарь райкома КПСС Н. И. 
Костин.

А. НОВИКОВ, 
зав. промышленно-тран
спортным отделом Пер
вомайского райкома 

КПСС.

...И  ПАРТРАБОТНИКОВ
При Бакчарском райкоме 

КПСС создана школа пар
тийных работников. В ней 
искусству партийной работы 
будут учиться секретари, 
их заместители, члены парт
комов и партийных бюро. 
Занятия в школе будут про
водиться раз в квартал. Ру
ководителем школы утвер
жден, второй секретарь рай
кома партии Н. И. Головин.

В. УМРИЛОВА.

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

НЕ РАСЧЕТЫ , I  ПРОСЧЕТЫ
Невелика эта фабрика, но 

ее продукция нужна людям. 
Например, одеяла — до
вольно ходкий товар. И коли 
есть спрос, трудитесь, тек
стильщики, старайтесь. Не 
пропадет ваш труд. Но на 
фабрике дела идут плохо. 
Провалы месячных заданий 
стали обыденным явлением. 
На 50 тысяч рублей продук
ции. недодал коллектив за 
полгода. А в обязательст
вах записано: «Дать в 1^71 • 
году сверхплановой продук
ции на 14 тысяч рублей». 
Почему такой неудачный 
старт п пятилетку?

— Не хватает рабочих,— 
объясняет директор фабрики
В. А. Сорокина. — Нет 
жилья, детсадов, производ
ственных площадей, Денег 
для строительства и для 
оборудования. Мы в состоя
нии выполнить план лишь 
на 80— 85 процентов. Нуж
на реконструкция фабрики. 
План реконструкции послан 
в Москву. К концу пятилет
ки надеемся расширить про
изводство.

— А до конца пятилетки 
так и будете ориентировать
ся на 80 -—85 процентов?

Этот вопрос не застает

врасплох , руководителей 
фабрики. Ведь имеется со
лидный перечень оргтехме- 
роприятий, выполнение ко
торых должно совершенст
вовать технологию, позво
лит установить новые стан
ки, улучшить условия труда. 
Давайте взглянем, как вы- 

■полняется план техническо
го развития предприятия.

В первые три месяца это
го года текстильщики долж
ны были ввести в эксплуа
тацию две кольцепрядиль
ные машины. Запущена 
только одна. При этом не 
обошлось без недоразуме
ний. Механик фабрики 
В. И. Шилин ездил за эти
ми машинами и прислал те
леграмму о том, что каж
дая из них рассчитана на 
280 веретен. На фабрике 
начали перестройку; цеха, 
чтобы они поместились. Ког
да же машины пришли, ока
залось, что они имеют по 
180 веретен (нужно было 
заглянуть в их паспорта). 
Время и деньги, затрачен
ные на перестройку, выбро
шены на ветер.

В еще большем затрудне
нии оказались руководители, 
когда начался монтаж ново

го двухпросечного агрегата. 
Два таких агрегата пред
стояло запустить в первом 
квартале года. Получив пер
вый из них/ сделали при
стройку, но, когда начался 
монтаж, оказалось, что не 
входит агрегат в отведенное 
место: упирается в стену. 
Что тут делать? Пришлось 
ломать стену, строить зано
во, отодвинув ее на целых 
полтора метра. Все это, ко
нечно, затянуло монтаж. И 
этот пункт плана оргтехме- 
роприятий оказался невы
полненным. И даже в кон
це июля детали и узлы 
новой машины валялись на 
дворе под открытым небом. 
Потому что теперь выясни
лись другие просчеты.

— Пуск этого аппарата
почти ничего не даст фабри
ке, сказал главный инже
нер И. П. Асташенко. —
Старый аппарат вполне обес
печивает нужды производ
ства, а если запустим новый, 
то старый надо останавли
вать. К нему невозможно 
будет подавать сырье.

— Но ведь по плану орг- 
техмероприятий этот самый 
новый агрегат дополнитель-' 
Но должен давать две тонны

ровницы?
— Да, расчеты верны, 

агрегат несколько расширя
ет производство ровницы. 
Но я же говорю, что путь к 
ныне действующей машине 
закрывается.

— И Когда он откроется?
— После реконструкции 

фабрики.
А реконструкция, как мы 

помним из разговора с ди
ректором, будет в конце пя
тилетки; Значит, и новый 
агрегат начнет выпускать 
продукцию через пять лет. 
Таковы «расчеты» текстиль
щиков, основанные на про
счетах.

Еще более затяжной ха
рактер свойствен устрой
ству вентиляции. Из-за ее 
отсутствия высока темпера
тура и влажность воздуха в 
цехах. Это снижает качество 
продукции. Но и в этом году 
по-прежнему все остается на 
бумаге.

Подобные примеры топта
ния на одном месте можно 
продолжить по большинству 
мероприятий оргтехплана. 
«Узкие» участки- производ
ства остаются. А где тонко, 
там и рвется. В июле— декаб
ре 1970 года простои пря

дильных машин составляли 
18,5 процента, ткацких 
станков — 25,3. В этом году 
простои не уменьшились.

Правда, в фабричных от
четах сейчас не найдешь 
точных цифр простоев. Мо
жет быть, администрация 
проанализировала все про
стои прошлого года и устра
нила их? Нет, найдено более 
простое решение — не за
полнять специальные учет
ные листки. «К Чему они? 
Посмотрите, все работают в 
полную силу», — так рас
суждают на фабрике.

Действительно, посмот
рим. Вот вышел из строя 
ткацкий станок, работница 
переходит на другой, ис
правный. Этот сломался— 
можно и на третий.

Каждый второй человек 
на фабрике увольняется в 
течение года. Текучесть пре
вышает 50 процентов. Каж
дые два года коллектив об
новляется. Есть большой ре
зерв станков, за которыми 
никто не стоит.

Поэтому, казалось бы, 
внимание к новичкам долж
но быть повышенным. На 

.бумаге есть Все. Например, 
в том же оргтехплане 1971 
года записано: в первом по
лугодии охватить учебой 
180 человек. Это звучит. Но 
на практике здесь полное 
господство не очень эффек
тивного индивидуального 
обучения.

Приходит молодая девуш
ка в ткацкий цех. Ее подво
дят к опытной ткачихе и 
оставляют: мол, смотри,

учись, запоминай. Девушка 
запоминает, где, когда и как 
двигать руками. Такое меха
ническое обучение снижает 
Норму выработки у ткачихи 
и не дает должной квалифи
кации ее ученице.

Из 180 человек за шесть 
месяцев подготовлено таким 
образом 18. Для обучения 
вторым профессиям, передо
вым методам труда, повыше
ния квалификации рабочих 
И ИТР не сделано ничего.

Не удивительно, что но
вые' работницы быстро 
увольняются, а оставшиеся 
не выполняют нормы выра
ботки. Люди на фабрике не 
знают, что такое бездефект
ная система труда, хозрас
чет, моральное и материаль
ное стимулирование. Они 
знают одно: фабрика ра
ботает плохо.

Коммунисты фабрики на 
своем собрании 27 мая это
го Года точно определили, 
чем это объясняется. Низ
кая организация производ
ства и труда, бесконтроль
ность со стороны дирекции, 
руководителей отделов, це
хов за работой вверенных 
им участков производства, 
отсутствие ответственности 
у некоторых руководите
лей... Еще раньше, в начале 
года, партбюро записывало в 
своем постановлении: «Об
ратить внимание директора 
т. Сорокиной, фабкома, ИТР . 
и всех рабочих фабрики,- что 
предприятие располагает 
значительными резервами, 
использование которых поз

волило бы выполнить январ. 
ский и годовой планы».

Таково же мнение боль
шинства рабочих. Среди них 
есть передовики, ударники 
труда, ветераны предприя
тия. Спросите об этом орде» 
ноносца Р. А. Нурулину, 
В. А. Шулепову, А . Н. Чу- 
пину, С. В. Шукшину и еще 
многих, перевыполняющих 
нормы. Они скажут: «Наша 
фабрика может не только 
выполнять, но перевыпол
нять задания». А у руково
дителей мнение противопо
ложное.

Ожидая утверждения пла
на реконструкции, дирекция 
ничего не делает для при
ближения перемен. В Томске 
есть специальная организа
ция «Легпромстрой».

— Сейчас мы строим об
щежитие на 328 мест для 
фабрики и вывозим мусор, 
— сказал начальник «Лег- 
промстроя» В. А. Чурин. —. 
Больше ничего : для тек
стильщиков не делаем и де
лать не собираемся, так как 
никаких других заявок и 
предложений на этот, буду, 
щий и последующие годы от 
руководителей фабрики не 
получили.

Ничто не возникает по ма
новению волшебной палочки. 
Но, похоже, именно на чуде
са надеются руководители 
фабрики, а тем временем 
даже у кадровых рабочих 
пропадают надежды, и они 
уходят с предприятия, кото
рому отдали много лет.

А. БОЛТАЧЕВ.

ТОВАРЫ ДЛЯ НАРОДА

Мебельный без...мебели
Томск считается крупней

шим центром лесоперера
ботки и издавна славился . 
своими изделиями из дере
ва. Но попробуйте сейчас 
найти в магазинах кухон
ный табурет, стол. Шкаф. В 
большинстве случаев вас 
постигнет неудача. Как это 
ни досадно, но многие виды 
мебели в Томск завозятся 
из других районов страны.

Томский деревообрабаты
вающий комбинат — одно 
из немногих предприятий 
области, не выполнивших 
план по товарам культурно-

бытового назначения за по
лугодие. Закончился пер
вый месяц третьего кварта
ла, но изменений к лучшему 
пока' не видно. И очень 
странно было слышать сло
ва- исполняющего обязанно
сти директора комбината 
В. И. Егорова.

— -Годовой план по това
рам культбыта постараемся 
выполнить к декабрю... А в 
дальнейшем думаем от про
изводства мебели отказать
ся: перейдем ■ в основном к 
выпуску строительного ма
териала — щитового парке
та, — заявил он, когда

речь зашла о работе мебель
ного цеха комбината.

Конечно, при желании 
можно найти десятки объек
тивных аргументов для то
го, чтобы оправдать плохую 
работу. Но коль отсутствует 
главное — заинтересован
ность руководителей комби
ната в выпуске очень нуж
ной продукции, тут, как 
говорится, добра не жди.

Разумеется, для 1 произ
водства щитового паркета 
на месте имеется все необ
ходимое, тем более что его 
можно делать из отходов. А 
вот для мебели еще требу

ются краска, лак, фурниту
ра. Доставать их хлопотно. 
Вот и избирается более 
легкий путь: паркет и толь
ко. паркет. У него простая 
технология, и он достаточно 
прибылен.

Из мебели в первом по
лугодии цех освоил лишь 
выпуск навесных шкафов 
для кухни. Эти изделия, 
между прочим, пользуются 
большим спросом у томи
чей. Но и они делались не
регулярно и в малом коли
честве: в феврале —■ 100 
шкафов, в мае — 171, в 
июне — 195. Вот и вся ме

бель, что за шесть месяцев 
выпустил цех. Нельзя же 
принимать всерьез те еди
ницы (от 1 до 10) стелла
жей для книг, шахматных 
столиков, письменных сто
лов, что делались по зака
зам предприятий и общест
венных организаций. В ян
варе, марте, апреле цех из
готовлял паркет, который, 
кстати, до сих пар так и ле
жит здесь же.

Наш разговор с В. И. Его
ровым происходил ' . после 
собрания партийно-хозяйст

венного актива ДОКа. И на 
собрании, обсуждавшем 
итоги полугодия, как это ни 
странно, не слышалось тре
воги за срыв выпуска това
ров народного потребления 
(а план-то выполнен всего 
лишь на шестьдесят процен
тов). Докладчик В. И. Его
ров бесстрастно назвал циф
ры по продукции ширпотре
ба и культурно-бытового

назначения, а прокомменти
ровать эти показатели не 
счел нужным.

. Очень взволнованным и 
обеспокоенным было вы
ступление - технолога мебель
ного цеха Л. С. Ощепковой. 
Она говорила, что в прошед
шем полугодии цех несвое
временно снабжался мате
риалами, не было конкрет
ного задания, качество пи
ломатериалов не всегда со
ответствует норме. Сырой 
лес шел непосредственно в 
сушильные камеры. Лишь 
совсем недавно здесь стали 
применять атмосферную 
сушку.

Кое-кто на комбинате, 
говоря о трудностях мебель
ного цеха, ссылается на нех
ватку рабочих рук. Но, ког
да знакомишься" с истин
ным положением дел, то 
убеждаешься, что нередко 
рабочих, с этого участка

бросают «на прорыв» в дру
гие цехи.

Две недели назад в ДОК 
пришло хорошее пополнение 
— двадцать один выпускник 

•профессионально - техниче
ского училища из Чувашии. 
Все они столяры третьего а 
четвертого разрядов. Каза
лось бы, их сразу можно, 
подключить, к делу, тем бо
лее что они проходили про
изводственную практику на 
знаменитых мебельных 
предприятиях Мариинского 
Посада. Однако здесь рас
судили по-своему; прика
зом оформили всех в ме
бельный цех, но одиннад
цать человек сразу перевела 
в тарный, где сколачивают 
Обыкновенные ящики. «Мы 
так и рубанки в руках дер
жать разучимся», — сетуют 
ребята. Их претензии вполне 
справедливы. Мебельный 
цех возглавляет молодой ин
женер Р. М. Урюпин, год

назад окончивший институт. 
Вполне понятно, что не все 
ладится у молодого специа
листа на производстве. Ему 
необходимы постоянная 
поддержка, товарищеская
помощь руководства комби
ната,- конструкторов и техно-. 
логов, партийной и профсо
юзной организаций. Этого 
как раз и не замечается.

Сейчас, когда все пред
приятия области изыскива
ют резервы для производ
ства товаров народного по
требления, изучают спрос 
населения, разрабатывают 
новые изделия, трудно по
нять позицию, занятую ру
ководителями Томского 
ДОКа. Тем более, что ком
бинат является предприяти
ем треста «Томлесдрев» — 
инициатора областного дви
жения за увеличение выпус
ка потребительской продук
ции. Ю . ФАЛЮШ.
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ТРУДОВАЯ
ПОСТУПЬ
РОССИИ

(Окончание. Начало на 
1 стр.)

Продолжалось укрепле
ние .материально-техничес
кой базы сельского хозяйст
ва. На село отправлено 10,2 
миллиона тонн минеральных 
удобрений и 87 тысяч тонн 
кормовых фосфатов. В пер
вом полугодии капитальные 
вложения государства и кол
хозов в развитие с.ельского 
хозяйства составили более 
4 миллиардов рублей.

Всеми видами транспорта 
подчинения РСФСР получе
но прибыли на 11 процентов 
больше, чем в первом полу
годии 1970 года.

В истекшем полугодии за 
счет государственных капи
тальных вложений в Россий
ской Федерации введены в 
действие основные фонды 
общей стоимостью около 
10 миллиардов рублей, или 
на 4 процента больше, чем 
за тот же период прошлого 
года.
' "чГГрЬДёМ1йался перевод 
строительно-монтажных ор
ганизаций на новую систему 
планирования и -экономиче
ского стимулирования. В 
первом полугодии работали 
* новых условиях 114 тре
стов, домостроительных ком
бинатов и организаций.

Государственные капи
тальные вложения за пер
вое полугодие составили 
19,6 миллиарда рублей и 
но сравнению с тем же пе
риодом прошлого года воз
росли на 8 процентов.

Государственные подряд
ные строительно-монтажные 
организации полугодовой 
план выполнили на 104 про
цента.- Производительность 
труда в. строительстве воз-' 

'росла по сравнению с пер
вым полугодием 1970 года 
на 5,5 процента.

Численность рабочих и 
служащих в народном хо
зяйстве РСФСР составила в 
среднем за первое полугодие 
1971 года 55 миллионов че 
Лове;; и увеличилась по 
сравнению с тем же перйо 
дом прошлого года на 1,4 

> миллиона человек.
Средняя месячная денеж

ная заработная плата рабо
чих и служащих повысилась 
По сравнению с тем зке - пе
риодом 1970 года на 4 про
цента и составила 129 руб
лей, а с учетом выплат и 
льгот из общественных фон 
дов потребления — 173 руб
ля. Оплата труда колхозни
ков возросла более чем на 
4 процента.

Увеличился розничный 
товарооборот государствен 
ной и кооперативной торгов
ли, включая общественное 
Питание. План розничного 
товарооборота выполнен на 
100,7 процента.

В сообщении ЦСУ РСФСР 
отмечается, что в больших 
размерах осуществлялось 

жилищное и культурно-бы
товое строительство. Объем 
бытового обслуживания на
селения по сравнению с пер
вым полугодием прошлого 
года в целом вырос на 11 
процентов, а в сельской ме
стности— на 16 процентов. 
Достигнуты дальнейшие ус
пехи в области народного 
образования и культуры, 
Продолжало улучшаться ме
дицинское обслуживание на
селения.

Численность населения 
РСФСР на 1 июля 1971 го
да составила 131 миллион 
человек.

(ТАСС).

Третий съезд Союза 
журналистов СССР

Секретариат правления 
Союза журналистов СССР 
решил созвать третий съезд 
Союза журналистов СССР в 
Москве в конце ноября — 
начале декабря 1971 года.

6  повестке дня съезда 
следующие вопросы; отчет 
правления Союза журнали
стов СССР и задачи совет
ских журналистов в свете 
решений XXIV съезда 
КПСС, отчет центральной 
ревизионной комиссии, док
лад о некоторых изменениях 
в уставе Союза журналистов 
СССР, выборы руководя
щих органов.

В связи с .чтим в сентяб
ре-ок тя бре состоятся от
четно-выборные соорания в 
первичных журналистских 
организациях, конференции 
областных (краевых) журна
листских организаций и 
съезды союзов журналистов 
союзных и автономных рес
публик.

Подготовка к съезду Сою
за, подчеркивается в реше
нии секретариата правления 
Союза журналистов СССР, 
должна всемерно активизи
ровать творческую деятель
ность каждой журналист
ской организации, направ
ленную на пропаганду и ор
ганизацию выполнения ре
шений XXIV съезда КПСС.

(ТАСС),

К О М И С С А Р
Армейские и флот

ские политотделы... От ле
гендарной Ларисы Рейс- 
нер до комиссаров наших 
дней — расстояние ог
ромное. Но это расстояние, 
врезавшееся в память стра
ны ленинскими декретами и 
горячечными атак'ами, — 
только кажущееся. Внешне 
изменилось, может' быть, 
многое. Не изменилась суть.

Сейчас Капитан И ранга 
М. А. Васев — в отставке, 
но не-отдыхает. И хотя тепе
решние его должности назы
ваются по-другому, в душе 
Михаил Александрович ос
тался все тем же комисса
ром, что и много лет назад. 
Четверть века безупречной 
службы в рядах Советской 
Армий. Из них 18 лет —- на 
флоте.

Говорят: служба, карье
ра... Но ведь любая карьера 
тоже зависит В первую оче
редь от самого человека, а 
потом уже — от начальст
венных инстанций.

Михаилу Александровичу 
пришлось перебывать н ко
мандиром снайперского

взвода, и командиром роты... 
Судьба забросила его на 
Дальний Восток. С тех пор
— флот, флот и еще раз 
флот. Занимал различные 
посты в партийных организа
циях. В качестве комиссара 
налаживал дисциплину на 
подводных лодках, торпед
ных катерах. В годы войны 
оставался на Дальнем Во
стоке.

Мы уже привыкли к сло
восочетаниям типа «мор
ские рубежи Родины», «гра
ница на замке». В то вре
мя, когда советские вой
ска гнали с русской земли 
гитлеровцев. Тихоокеан
ский флот сторожил наш Во
сток. Бон за Курск, Ленин
град, безымянные деревни и 
высотки... А здесь, в глубо
ком тылу, — своя война, 
свои героические дни. Пред
ставьте себе службу, полную 
постоянного напряжения сил. 
Службу, когда ежедневно, 
ежечасно чувствуешь себя, 
словно взведенный курок: 
одно неосторожное движение
— и разразится тревога.

Нацелены в небо орудия, 
подводные лодки и крейсера 
непрерывно патрулируют 
вдоль границы. Рядом— Япо
ния... Может быть, внешне 
это и' лишено драматизма. 
Но Михаил Александрович 
характеризует ту обстанов
ку так: «Как говорится, в 
кителе спали». И согласи
тесь, чтобы пережить это, 
тоже нужно определеннре 
мужество. Васев в то время, 
— ответственный секретарь 
парткомиссии при политот
деле важного сектора бе
реговой обороны. И хотя ны
ло порой сердце моряка, ло
жились на стол командова
нию рапорты с просьбой от
править на фронт, —  чув
ствовал, что нужнее быть 
здесь.

В 1944 году получил- пер
вую награду — медал^ «За 
боевые заслуги». Между 
ней. первой, и недавно полу
ченным Почетным знаком 
в честь 25-лцтия Победы — 
годы и годы работы. Полит
занятия, беседы с матроса
ми и офицерами, военно-по-

литическне курсы во Влади
востоке, два ордена Ленина, 
ордена Красного Знамени и 
Красной Звезды.

А  потом кавторанг Васев 
стал томичом. Семья пере
ехала сюда, где в универси
тете учился сын.

Михаил - Александрович 
ведет большую обществен
ную работу. Ой член комис
сии содействия при военко
мате, председатель партий
ной комиссии Томского гор
кома партий. Часто встре
чается с допризывниками, 
выступает перед школьника
ми. К ним, молодым, тянет
ся эстафета славных дел Со
ветского Флота. Ребята ча- 

•сто просят его рассказать о 
службе, о трудной, но почет
ной профессии моряка. Не
многословны рассказы Ми
хаила Александровича, но в 
них он как бы переживает 
все заново и опять волнует
ся, вспоминая прошлое.

...Однажды их подводная 
лодка, на которой Васев был 
комиссаром, возвращалась с 
учений. Тихий океан вовсе 
не тихий — он скорее ко
варен. Коварны, неожидан
ны его штормы. Вот, . как 
этот...

Волны яростно трепали 
рыболовецкий сейнер. Под
водники заметили сигналы 
бедствия и немедленно бро

сились на помощь. Оказа
лось, что у рыбаков кончи
лось горючее, и их выносило 
в открытый океан. Решение 
принято немедленно: сбро
сить пострадавшим бочку с 
соляркой. Но старик Тихий 
и тут показал «зубы». Боч
ку отнесло далеко от сейне
ра, добраться до нее невоз
можно. Тогда прозвучала 
команда — брать на буксир! 
Несколько раз смывало с 
лодки отважных моряков (на 
всякий случай их обвязыва
ли веревками), когда они .пы
тались перебросить на сей
нер пляшущий конец, не
сколько раз обрывался 
трос... 'Наконец, его удалось 
закрепить. Всю ночь шла 
подводная лодка, таща, за 
собой потрепанное штормом 
суденышко-. И не вернулась 
на базу до тех пор, пока 
люди не были доставлены в 
безопасную бухту. К подъе
му флага (был праздник 7 
ноября) успели вовремя. Ко
миссар доложил командова
нию. что задание выполнено.

...Михаил Александрович, 
знает — за каждой строч
кой заявления, Жалобы или 
письма стоят люди. Это по
могает ему и сейчас. Все- 
таки у комиссара — работа 
точная. Ошибаться здесь 
нельзя.

Е. ДОБРОВОЛЬСКАЯ. НА СНИМКЕ; М. А. Васев.

Четверть века в магазине
— Орденом Октябрьской 

Революции награждается 
Ва-сса Лазаревна Рыжкова, 
заведующая отделом мага
зина № 14 горпшцеторга.

Моложавая симпатичная 
женщина энергично подня
лась на сцену. В зале разда
лись аплодисменты. Было

это недавно на собраний ак
тива работников торговли 
и общественного питания. 
В. Л. Рыжксгва работает в 
торговле с 1945 года. И все 
в одном и том же магазине. 
Сейчас она заведует молоч
но-бакалейной секцией. В 
секции— девять продавцов.

Работают по принципу соли
дарной ответственности. Все 
материально ответственны, в 
том числе и заведующая сек
цией. Продавцы друг друга 
знают давно, Многие тру
дятся вместе по 10— 15 лет. 
Постоянству кадров в целом

по магазину jVs 14 может 
позавидовать любой Другой 
коллектив торга.

С большой теплотой отзы
ваются продавцы о Вассе 
Лазаревне. Говорят о ее 
добром характере, завидной 
работоспособности, принци
пиальности, Имея большой 
опыт, В. Л. Рыжкова щедро 
передает его молодым работ
никам прилавка. Ее бывшие

ученики работают теперь на 
ответственных участках тор
говли. .Мария Лукьяиенок, 
например, — заместитель 
директора магазина «Юби
лейный». Любовь Мусялова 
— - заведующая отделом ма
газина К? 9 гастрономторга. 
Питомцы Вассы Лазаревны 
и сейчас поддерживают связь 
со своей наставницей.

Директор магазина А. А.

Алтухова отзывается о В. Л. 
Рыжковой как об исключи
тельно трудолюбивом чело
веке: «Она у нас на месте не 
усидит. Следит за ассорти
ментом товаров, учитывает 
спрос, прислушивается к 
предложениям. покупателей. 
Молочно-бакалейный отдел 
постоянно перевыполняет 
план. В мае и июне, напри
мер, план перевыполнен на 
6 тысяч рублей. Цифра эта 
значительна, если учесть,

что товары в отделе в основ
ном штучные, недоро
гие...».

— Люблю я свою работу, 
не представляю себя вне 
торговли, — говорит Васса 
Лазаревна.

От этой большой любви 
В. Л,- Рыжковой к своему 
делу выигрывают и работни
ки магазина, и покупатели.

Л. КЛЕПЦОВ.

.. .................................................................. .

РАССКАЗЫВАЮТ ВЕЧНЫЕ ЛЬДЫ
КОПЕНГАГЕН, 2 авгу

ста, (ТАСС), Группа датских 
ученых во главе с профессо
ром В. Дансгордом в сотруд
ничестве с американскими, 
швейцарскими и исландски
ми учеными провела нынеш
ним летом бурение ледяного 
покрова в Южной Гренлан

дии на глубину до 400 мет
ров.

Путем исследования прбб 
льда с такой большой глуби
ны, сообщает датская пе
чать, ученые надеются опре
делить климатические усло
вия, существовавшие на 
Гренландии 800 лет назад.

Б будущем году ученью на
мерены пробурить насквозь 
никогда не тающий панцирь 
льда, покрывающий боль
шую часть острова. Иссле
дования гляциологов будут 
иметь и практическое значе
ние, т. к. позволят прогнози
ровать изменения климата

на Гренландии в будущем. 
Ожидают, что эти работы 
дадут ответ на вопрос о том, 
является ли резкое сниже
ние запасов рыбы в омываю
щих Гренландию водах в по
следние годы следствием по
степенного понижения темпе
ратуры воды, или оно вы
звано Другими причинами.ПРЕДПОЧТЕНИЕОТДАЕТСЯВОЕННЫМ

ТОКИО, 2 августа, 
(ТАСС). Премьер-министр 
Японии Сато назначил сего
дня новым начальником во
енного ведомства Японии 
Наоми Нисимура. Он сме
нит на этом посту Кэйкити 
Масухара, который подал 
вчера в отставку в связи со. 
случившейся в конце про
шлой недели воздушной ка
тастрофой.

В этой самой крупной в 
истории гражданской авиа
ции Катастрофе в результа
те столкновения реактивно
го истребителя японских 
ВВС с пассажирским лайне
ром погибло 155 пассажиров 
и семь членов экипажа. Ка
тастрофа, как отмечает япон
ская печать, произошла по
тому, что небо страны стало 
тесным для самолетов граж
данской авиации из-за час
того нарушения отведенных 
для нее воздушных коридо
ров военными самолетами 
Японии и США. Более того, 
согласно сообщению агент
ства Киодо Цусин, между 
японским министерством 
транспорта и военным ве
домством Японии существу
ет секретное соглашение о 
предоставлении военным са
молетам права преимущест
венного полета. В соглаше
нии также говорится, что. 
если в вопросах воздушного 
контроля и наблюдения 
сталкиваются интересы 
гражданской и военной 
авиации, то предпочтение от
дается последней.

Это соглашение было за
ключено в обход парламен
та и с молчаливого согла
сия обоих ведомств ничего не 
сообщать о нем депутатам. 
Японская печать отмечает, 
что дело о воздушной ката
строфе, которое первона
чально выглядело как неле
пая случайность, приобрета
ет политическую окраску и, 
несомненно, вызовет'1 широ
кие отклики в стране.

Т Р У Д  И К А П И Т А Л

ИЗУЧЕНИЮ БАЙКАЛА-ЕДИНЫЙ ПЛАН

КАРАКАС. В «железном 
поясе» Венесуэлы — . глав
ном районе страны по добы
че железной руды, продол
жается забастовка 30 тысяч • 
трудящихся, объявленная в 
поддержку упорной борьбы 
рабочих компании «Орино
ко Майнинг» за свои права. 
Металлурги требуют уве
личения заработной платы, 
улучшения условий жизни и 
труда. Национальная феде
рация трудящихся- метал
лургической ■ промышленно
сти сообщила о создании 
объединенного профсоюзно

го штата, который будет ко
ординировать действия тру
дящихся других отраслей в 
поддержку металлургов 
«железного пояса».

НЬЮ-ЙОРК. Повышения 
заработной платы добились 
от владельцев американских 
сталелитейных компаний 
члены объединенного проф
союза рабочих- сталелитей-. 
щиков. Перед угрозой наме
ченной профсоюзом заба
стовки предприниматели бы
ли вынуждены пойти на, 
уступки рабочим и заклю--

чить! с ними новое трудовое 
соглашение.

ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН.
Здесь состоялась демонстра
ций врачей и друЕпх меди
цинских работников. Они 
потребовали от город
ских властей улучшений ус
ловий своего труда- и Повы
шения заработной платы. 
Участники демонстрации не
сли транспаранты с призыва
ми устранить ненормальное 
положение в сфере медицин
ского обслуживания- населе
ния города,, возникшее в ре
зультате перегруженности

больниц и острой хрониче
ской нехватки медицинского 
персонала.

РИМ. Батраки и исполь
щики области Эмилия-Ро
манья — одного из основ
ных сельскохозяйственных 
районов Италии — начали 
борьбу за заключение ново
го коллективного договора. 
Ой предусматривает повыше
ние заработной платы, со
кращение продолжительно
сти рабочей недели, расши
рение профсоюзных прав., 

(ТАСС).

Наносят удары оккупантам
АДЕН, 2 августа. (ТАСС). 

Народная армия Народно- 
демократического фронта 
освобождения Омана и окку
пированной зоны залива 
(Персидского) продолжает 
наносить ощутимые удары 
по английским оккупацион
ным силам в Дофаре. 26

июля патриоты Дофара сби
ли английский военный само
лет, пролетавший над пози
циями партизан к западу от 
города Така.

Подразделения освободи
тельной армии, говорится в 
коммюнике фронта, подверг
ли минометному обстрелу

укрепления англичан в этбм 
городе и уничтожили их. Не
давно город Така явился 
объекте» атак патриотов, в 
ходе которых бЫло убито 20 
й ранено 20 солдат против
ника, в Том числе одни офи
цер.

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  С В А Р А Н  С Й Н Г Х А
ДЕЛИ, 2 августа. 

(ТАСС). Выступая сегодня 
в народной палате парла
мента, министр иностранных 
дел Индии Сваран Сингх 
предостерег пакистанские 
власти против использова

ния любого предлога для 
развязывания войны, с Ин
дией, сообщает агентство 
ПТИ.

«Если пакистанские вла
сти все Же развяжут войну,. 
наши силы обороны дадут

должный отпор», —• заявил 
Сваран Сингх, отвечая на 
запрос некоторых депутатов 
парламента По поводу недав
него заявления президента 
Пакистана Яхья Хана о том, 
что Пакистан находится «на 
грани войны с Индией».

З А Я В Л Е Н И Е  У. Р О Д Ж Е Р С А
ВАШИНГТОН, 2 авгу- совать На сессии Генераль- Одновременно ОН Отметил, 

ста. (ТАСС). Государствен1- ной Ассамблеи ООН этой что США будут выступать
ныЙ секретарь У. Роджерс осенью за прием КНР в Ор- против действий, направлен*
заявил сегодня, что Соёди- ганизацию Объединенных ных на изгнание чанкайши-
нениые Штаты будут голо- Наций. стов из ООН.

СТАРТ С ЛУНЫ
НЫО-ИОРК, 2 августа. 

(ТАСС). Лунная кабина с 
космонавтами Д. Скоттом и 
Д. Ирвином на борту в 20 
час. 11 мин. по московскому 
времени стартовала с по
верхности Луны.

Через некоторое время 
она должна провести сты
ковку с основным блоком 
«Аполлона-15», обращаю
щимся по селеноцентриче
ской орбите. В основном 
блоке находится космонавт 
А. Уорден.

США. Экипаж космиче
ского корабля «Аполлон-15» 
(слева направо): Джеймс 
Ирвин, Дэвид Скотт и Аль
фред Уорден.

Ф ото‘ А Ф П -Т А С С .

Репрессии
продолжаются

ХАРТУМ, 2 августа. 
(ТАСС). В Судане продол
жаются репрессии. Военный 
трибунал приговорил 13 
офицеров суданской армии 
к тюремному заключению 
на срок от 3 до 15 дет, сооб
щает газета «Ас-Сахафа». 
По. указанию генерала Ни- 
мейри под домашним аре
стом находится министр 
коммуникаций Саид Ахмед 
эль-Джек.

ЧРЕЗВЫЧАЙНЫЕ 
ПРЕНИЯ В ПАЛАТЕ ОБЩИН

ЛОНДОН, 3 августа. 
Корр. ТАСС Н. Туркатенко 
передает: в палате общин 
состоялись чрезвычайные 
прения в связи с банкрот
ством в Шотландии субси
дируемого государством 
крупнейшего судостроитель
ного консорциума «Аппер 
клайд шипбилдерс». Бан
кротство Произошло в ре
зультате отказа правитель
ства выделить дополнитель
ные ассигнования, необхо
димые для выполнения за
казов на строительство су
дов, а также в результате 
продажи наиболее доходной 
части консорциума частно
му капиталу.

Представитель лейборист
ской оппозиции Веджвуд 
Бени подчеркнул, что в ре
зультате банкротства #Ап- 
пер клайд шипбилдерс» без 
работы останется по мень
шей мере 18 тысяч человек, 
и это при положении, когда 
уровень безработицы в Шот
ландии уже превышает об
щенациональный средний 
уровень.

В настоящее время чис
ленность армии безработных 
в Англии достигла 830 ты
сяч человек. Наиболее силь
но безработица свирепствует 
в Северной Ирландии, где 
не имеет работы около 10 
процентов трудоспособного 
населения, и в Шотландии.

Десятки научно-исследо
вательских учреждений, сот
ни и тысячи ученых И- спе
циалистов занимаются изу
чением Байкала — глубо
чайшего пресноводного водо
ема на нашей планете. Чтобы 
объединить усилия всех ор
ганизаций, независимо от 
ИХ ведомственной принад
лежности, президиум Сибир
ского отделения Академии 

(наук СССР создал комис
сию по координации научных 
исследований озера. В ее со
став вошли представители 
академических институтов, 
высших учебных заведений, 
гидрометеослужбы и дру
гих учреждений Иркутска, 
Новосибирска, Красноярска, 
Улан-Удэ.

Первым шагом в деятель
ности нового координацион
ного органа стал сбор ин
формации об исследованиях, 
которые проводят на Байка
ле организации и учрежде
ния Сибири. Оказалось, что 
эти исследования ведутся 
более чем по 40 темам, ох
ватывающим многие сторо
ны географии, геологии, био

логии, экономики озера и 
его бассейна.

Сейчас в комиссии закон
чена. разработка программы 
по проблеме «Оптимизация 
природопользования на Бай
кале». Ее основная цель — 
установление такого режи
ма, который обеспечивал бы 
сохранение и увеличение 
природных ресурсов уни
кального озера. Для реали
зации программы намечает
ся осуществить исследования 
по 12 комплексным темам. 
Среди них — «Чистая вода 
Байкала и механизм ее фор
мирования», «Биологиче
ские ресурсы Байкала, их 
воспроизводство, охрана 
и рациональное использова
ние», «Научные основы раз
мещения производительных 
сил в бассейне Байкала и 
проблемы долгосрочного
прогнозирования народного 
хозяйства в этом районе».

Исследования по програм
ме рассчитаны на нынеш
нюю пятилетку. '

А. ГАЙДАЙ.
Иркутск. J

НОВЫЙ ГОРОД У  НОВОГО МОРЯ
Утвержден генеральный 

план застройки города Верд
ена. В нем учтены сегодняш
ние задачи и широкие пер
спективы развития этого на
селенного пункта. Намечено 
сооружение новых учрежде
ний культуры, торговли, бы
тового обслуживания, спор
та, высотных жилых домов.

Имя Бердска было извест
но лишь узкому кругу геог
рафов. Теперь оно знакомо 
всей стране как марка про
мышленной продукции, в 
первую очередь радиоэлек
троники. Эта отрасль нача
лась здесь выпуском попу
лярных дешевых приемни
ков и радиол «Рекорд». Се
годня сотни тысяч штук в 
год транзисторных аппара
тов «Вега», магнитол и ра
диол выходят на рынок, со

перничая с лучшими оораз- 
цами других предприятий.

«Новая география» Берд
ска, оказавшегося на бере
гах Обского моря, покрытых 
вековыми сосновыми бора
ми, выявила еще одну важ
ную экономическую отрасль 
— индустрию отдыха. В го
родской черте плещется 
волна рукотворного моря, 
растут корпуса санаториев, 
туристских баз, пионерских 
и спортивных лагерей. Сфе
ра обслуживания, всевозмож
ные службы быта обретают 
самостоятельное значение. 
Они растут в расчете на 
удовлетворение нужд не 
только самих горожан, но и 
десятков тысяч гостей.

Д. ЗОЛОТОВ,
Новосибирск. ;_Ц

ТАЙНА БЛУЖДАЮЩИХ ОЗЕР
Для изучения местных 

озер в Игарку прибыли сот
рудники комплексной экспе
диции. На гидросамолетах 
они отправятся в различные 
районы обширного плато 
Путорана. В составе экспе
диции-гидрологи, ихтиоло
ги, ботаники, зоологи и' поч
воведы.

Интерес ученых вызвали 
загадочные особенности ме
стных озер. Прежде всего 
поражает их глубина. В озе
ре Лама, например, она' до
стигает 400 метров. Любо
пытно и то, что некоторые

озера Заполярья не имеют 
постоянной прописки. Они 
кочуют с места. Так, озеро 
Анама за последние два мил
лиона лет «переехало» вниз 
по течению реки примерно 
на 50 километров, В месте 
старого бассейна обнаруже
ны мощные озерные отложе
ния глубиной до 80 метров.

Решая эти загадки приро
ды, ученые попутно займут
ся изучением рыбных запа
сов озер, определят .места 
нереста ценных пород.

В. ЗЛОБИН,
Игарка. .

РЫБНЫЕ ХОЗЯЙСТВА СИБИРИ
«Проблемы рыбного хо

зяйства водоемов Сибири» 
— сборник под таким на
званием вышел в Тюмени. В 
статьях ученых, специали
стов дается анализ запасов 
рыбы в Обь-Иртышском бас
сейне, низовьях Енисея, ре
ках Якутии, озере Байкал.

Приводятся рекомендации 
по рациональной организа
ции промыслов, высказыва

ются соображения по вос
производству рыбных запа
сов в условиях строительст
ва гидростанций и развитии 
промышленности.

Сборник издан Сибирским 
научно - исследовательским 
институтом рыбного хозяйст
ва.

Ю. РЯБОВ.
Тюмень.

• (ТАСС),
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ности своей' нелегкой про
фессии скорняка.

Лиля начала шить с чет
вертого класса. Сначала на 
кукол, потом — на себя. А 
после окончания седьмого 
класса пришла в пошивоч
ную мастерскую. Там смыш
леную девчонку приметили 
мастера-скорняки Мария 
Исаковна Фартыгина и 
Виктор Иванович Сукотнов. 
Они и приохотили ее к свое
му делу. Сначала думали: 
убежит девочка. Ведь как 
ни берегись, мех дает много 
пыли, мелкие ворсинки це
лый день кружат в воздухе. 
Да и не каждому человеку 
дано понимать красоту это
го благородного материала.

Но Лиля никуда из' мас
терской не убежала. Она 
«понимала» мех) умела це
нить его красоту. И чем

ш
„V* й.

ДОБРАЯ РЕПУТАЦИЯ
—  Ну, пожалуйста, очень 

прошу вас, сделайте. Дочку 
замуж выдаю, хочется ей 
меховую шапочку подарить; 
понимаю, что шкурка ма
ленькая...

Лиля и так, и сяк верте
ла в руках белую шкурку.

— Может, все-таки полу
чится? Уж постарайтесь, — 
просила заказчица.

—  Уж очень мало меха. 
Но я попробую. Зайдите че
рез неделю.

— Долго я мучилась с 
той шапочкой, —  рассказы
вала она потом.— Хоть убей, 
не выходит. Потом дома по
пался на глаза белый кусо
чек капрона. Попробовала 
его приспособить. И ведь 
вышла шапочка. Как приме
рила на невесту, сама залю
бовалась, Представляете, 
белое платье, белые туфли, 
темные локоны, и на голове 
белая маленькая меховая 
шапочка, как корона на ко

ролеве. Невеста, ее мама в 
восторге. И мне хорошр. 
Сделала красивую вещь, до
ставила людям удовольст
вие. Вообще, я очень люблю 
свою работу, очень...

Мы сидим с Лилей Пет
ровой в зеленом скверике. 
Я слушаю ее рассказ о про
фессии, смотрю на ее рас
красневшееся от удовольст
вия яйцо и, честное слово, 
завидую этой молодой кра
сивой женщине, ее предан-

болыпе опытные мастера 
посвящали ее в тонкости 
своей профессии, тем более 
красивые вещи выходили1 из 
ее рук. Она может 'часами 
подбирать фасон для кара
кулевой шапочки — ведь 
надо, чтобы каждый зави
ток был расположен на сВо- 
ем месте, выглядел наибо
лее эффектно.

Сейчас Лиля работает в 
ателье Дома быта, имеет 
5-й разряд. Продукция, сде

ланная ее руками, отличает
ся великолепным подбором 
меха, ювелирной тщатель
ностью обработки.

Повысить свое мастерство 
Лиле помогли республикан
ские семинары в Краснояр
ске, в Ростове. Представлен
ные ею модели получили 
там хорошие и отличные 
оценки. На нынешнем обла
стном Конкурсе псе ее пять 
шапочек... получили, самую 
высокую, оценку шкалы ми
ровых стандартов — 40 бал
лов. Надо быть настоящим 
художником своего дела, 
чтобы заработать такую 
оценку.

■— Работать сейчас инте
ресно, — рассказывает Ли
лия Степановна. — Народ 
живет зажиточно. Если не
сколько лет назад шапочки 
шили из искусственного ме
ха, теперь натуральный в 
большой моде. Особенно по
пулярны норка, белка, чер
но-бурая и рыжая лисицы, 
соболь, ондатра, каракуль. 
Предлагаю заказчикам свои 
варианты. Большинство сог
лашается. И мне так рабо
тать приятнее, ведь шить 
вещь, когда она тебе самой 
по душе, — всегда удоволь
ствие.

Вот такая она, Лилия 
Петрова.

Если вы увидите на то
мичке особенно нарядную 
меховую шапочку, знайте: 
она наверняка сделана рука
ми Лили, что работает в 
ателье головных уборов До
ма быта.

Н. ВАСИЛЕНКО.
* *■ *

НА СНИМКЕ: Л. С. Пет
рова, закройщица-мастер го
ловных уборов объединения 
«Томскодежда».

Фото В. Ефименко.

ПИОНЕРСКИЙ ВЕСЕЛЫЙ

С Ч Е Т  
ПО ИГРЕ

НОВОСИБИРСК. (По те
лефону). Несмотря на пас
мурную погоду и тучи, 1 ко
торые периодически обру
шивали на поле сильный 
дождь, матч новосибирско
го «Дзержинца» с лидером 
зоны томским 1«Томлесом» 
собрал на стадионе завода 
«Сибсельмаш» (централь
ный стадйон Новосибирска 
реконструируется) много 
зрителей.

Между Томском и Ново
сибирском — старые «фут
больные счеты». Это, види
мо, определило острый и 
жесткий. характер игры. 
Матч начался бурно. Уже 
на первой минуте был наз
начен угловой удар у ворот 
гостей. Томичи- ответили 
яростной контратакой, не 
получившей, правда, логи
ческого завершения. В та
ких взаимных атаках, изо
биловавших ошибками с той 
и другой стороны, и прошел 
весь тайм. Однако уже при
готовленный для отчета за
головок «Сухой счет при 
дождливой погоде» все- 
таки не пригодился. В од
ной из атак гостей мяч не
сколько раз переходил то 
к защитникам новосибир
цев, то к нападающим 
«Томлеса», пока, наконец, 
им на 55-й минуте встречи 
не овладел центр нападе
ния томичей К .' Чепас, ко
торый и послал его в сет
ку ворот.

До конца матча счет не 
изменился, хотя ударов в 
сторону обоих ворот и даже 
попаданий в штангу было 
достаточно. Томичи, на мой 
взгляд, выиграли заслужен
но, так как их действия на 
поле выглядели явно ос
мысленнее по сравнению с 
применявшейся новосибир
цами «тактикой навала». 
Лидер зоны записал в ак
тив еще три очка.

В. годлин,
сотрудник газеты «Со

ветская Сибирь».

Нововасюганский
«Спутник»

Этот пионерский лагерь от
личается от обычных. Он со
здан в Западной нефтеразве- 
111НШ9К1ШШШ1Ш11Е

дочнои экспедиции студента
ми ТИРиЭТа, приехавшими на 
лето, чтобы помочь разведчи
кам недр в строительстве.

Есть хорошая традиция 
студенческих отрядов — остав
лять о себе добрую память. 
Студенты уезжают, и остают
ся после них не только по
строенные дома. Тоню Нозд
рину, например, знают все 
жители поселна Новый Васю-

ган. Заслуженным уважением 
она пользуется за то, что уже 
второй год работает в пионер
ском лагере. В этом году за
явлений от родителей —  ра
бочих нефтеразведочной экс
педиции —  было больше, чем 
мест в лагере. Приняли 36 
ребятишек, тех, которые «про
шли по коннурсу»,— учитыва
ли положение в каждой семье.

Открытие лагеря «Спутник»

проходило очень торжествен
но, это был совместный празд
ник студентов и пионеров. По
том в лагере отметили еще 
один праздник —  День целин
ника. И опять он был общим 
для детей и студентов. Ведь 
пионеры тоже ветераны-це
линники. «Спутник», как и 
студенческий отряд «Това
рищ», повзрослел на год.

Т. КУРИЛОВИЧ.

День неожиданных изме
нений— вот как это называ
лось. Ах, что это был за 
день! Горн издал поутру 
какие-то совершенно необыч
ные звуки, и уже они удиви
ли; лагерь. Пионеры вскаки
вали с кроватей и вместо 
прекрасно, им знакомых во
жатых их встречали... Ну 
кто бы вы думали? В одном 
отряде — лукавая цыганка, 
в другом — боярыня-краса
вица, в третьем— индианка 
смуглая.

А был этот совершенно 
удивительный день в пио
нерском лагере манометро
вого завода. Лагерь этот 
по соседству . с деревней 
Калтай. Облака там цара
паются о сосны, а запах 
свежей зелени густо заме
шан на озоне. А  в самом 
лагере хозяйственность и 
комфорт перемешаны с кра
сотой и яркостью плакатов,, 
витражей и мозаик. Лагерь 
назвали «Восход».

Да, так вот, день неожи
данных изменений продол
жался. Конечно, ребята сра
зу поняли, что никакие это 
не чудеса,’ а очередной сюр
приз Вожат Вожатыча—• 
отряда воспитателей и вожа
тых.

Линейка тоже была не
обычной. Место старшей пи
онервожатой занял совсем 
другой человек, который 
музыканта путал с горни
стом, а барабанщика— с 
ними обоими, и вообще все 
путал. Линейка от звонкого 
хохота превратилась в зиг
заг. А после ребят ждал те
атр. Настоящий. Только ку
кольный. Вот была радость! 
Представляли «Поросенка 
Чока».

Впрочем, отнюдь не еже
дневно в лагере пионеры по
лучают готовые, так сказать, 
развлечения. Они и сами 
трудятся, чтобы им и их то
варищам жилось весело и 
интересно. В пионерской 
комнате — выставка рисун
ков и поделок из пластили

на, шишек, травы. Помимо 
человечков, на рисунках 
изображены разные живот
ные и зверушки как реаль
ные, так и фантастические, 
и везде —  лес, солнышко, 
речка. Это не просто вы
ставка, а конкурс. Итоги бу
дут подведены к концу сезо
на. ■ А вот итоги спортивных 
конкурсов подводятся еже
дневно, потому что без спор
та здесь дня не проводят.

Провели в лагере не толь
ко День неожиданных изме
нений— были и другие, не 
менее веселые, прямо ска
зочные. Праздник Нептуна, 
как понимаете, прошел у 
речки. Помимо главного ге
роя, присутствовали и Во
дяной, и тридцать трй бога
тыря, во главе которых, 
честь по чести, был дядька 
Черномор.

А еще были праздник 
«Мойдодыр», и КВН, и ве
чера песни, и военные игры. 
Пре, гавляете, как весело 
живется рег кишкам в хо
рошем лагере «Восход». 
Обеспечили им такую жизнь

и дирекция, и общественны®
организации манометрового 
завода, и заводской совет 
содействия семье и школе 
во главе с Героем Социали
стического Труда Эльвирой 
Павловной Быковой. И. ко
нечно же, главная заслуга— 
вожатых, студенческого от
ряда политехников и их ко
миссара Галины Кречето- 
ЕОЙ.

День неожиданных изме
нений закончился чествова
нием именинников. Были 
вкуснейший пирог, конфеты 
и прочие сладости, б ы ^  тор
жественная линейка и позд
равления.

А до конца сезона будет 
еще проведена игра «Зарни
ца», вечер .песен Александ
ры Пахмутовой. И старшая 
пионервожатая Татьяна Бу
янова твердо обещает еще 
один великолепный празд
ник — лесной бал.

В. ВАККЕР.
НА СНИМКЕ: «Нарисуй 

мне то, что хочешь...».
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РйВОТй У НИХ ТЙКЙЯ

ЧЕМПИОНЫ
ПОКАЗЫ ВАЮ Т
ХАРАКТЕР

Один из лучших своих 
матчей в этом сезоне про
вели ' 2 августа чемпионы 
страны — футболисты 
ЦСКА, принимавшие дина
мовцев Тбилиси. Они шесть 
раз заставляли гостей начи
нать с центра поля. Набира
ет темпы ленинградский 
«Зенит», который в этот 
день победил дома «Пахта- 
кор» — 2:0. Ленинградцы 
в пяти последних матчах 
потеряли лишь одно очко. 
Встреча команд «Карпаты» 
и «Нефтчи» закончилась 
вничью — 1:1. За неспор
тивное поведение с поля 
был удален бакинец Р. Ку
лиев.

(ТАСС).

По-разиому пришли на ра
боту в отдел борьбы с хи
щениями Социалистической 

собственности К. И. Кобеев 
и Г. А. Аржанников.

...С завистью и обожани
ем смотрели все пбсеЛковые 
ребята на двухколесный 
Вовкин велосипед. Потро
гать его удавалось далеко 
не каждому. И вдруг Вовка 
объявил: с завтрашнего дня 
он разрешат . некоторым из 
них покататься на велосипе
де.

Всю ночь не мог уснуть 
Кабир Кобеев, а вдруг и ему 
разрешит Вовка прокатить
ся? Чуть свет он направился 
к дому товарища, чтобы за
нять удобную позицию, но 
неожиданно натолкнулся на 
Вовку. Тот сидел, сжавшись 
в комок, с опухшими- от ’ слез 
глазами. Кабир мгновенно 
понял, что кататься ни ему. 
ни самому Вовке больше не 
придется: велосипед украли. 
Все ребята сочувствовали 
Вовкиному горю, старались 
его утешить, разрабатывали 
планы поиска, обшарили в

окрестности поселка все ку
сты, но тщетно.
. И вдруг, когда ребята 
шумно играли в одну из сво
их игр, из-за угла показался 
поселковый .милиционер — 
он вел Вовкин велосипед.

С той поры Кабир стал 
мечтать о том. как он ста
нет милиционером.

И вот позади .средняя 
школа, воинская служба в 
одной из разведрот,' учеба в 
Омской специальной школе 
милиции. Седьмой год он 
инспектор ОВХСС. За сво
им рабочим столом Кабир 
Ибрагимович Очень похож 
щ  научного работника: горы 
исписанной бумаги, книги 
по торговому делу, справоч
ники. Что-то-зачеркивает в 
испещренном заметками ли
сте, делает пометки. Впро
чем, он мог бы и не делать 
их. Память у него от
личная. Помнит не толь
ко фамилии всех, с кем 
сталкивался за шесть лет 
работы, но даже их имена и 
адреса. Он ничего не забы
вает. Потому-то и возму

щается: очень медленно ум
неют некоторые люди.. Сво
ей работой Кабир Ибрагимо
вич Кобеев не раз доказы
вал, что ни одно преступле
ние не остается безнаказан
ным, ан нет, кое-кто еще на
деется, что пронесет сторо
ной.

Магазин № 41 . горпище- 
торга как магазин. Продавец 
В. Г. Шубская отпускает ры
бу, быры, мясо. Получает на 
мясокомбинате Говяжье мясо 
второй категории по 1 руб. 
06 копеек за килограмм, а 
по безналичному расчету от
пускает 'детским учреждени
ям как мясо первой катего
рии по 1 руб. 70 копеек. По 
этой же цене продает ’его и 
своим лщбГочибленным;.зна
комым, но не забывает и о 
себе. Ей и заведующей отде
лом Г. А. Прудчеико бес
платно отвозят на машине 
мясо прямо домой. Оно и 
понятно: по 75 килограммов 
не каждый мужчина унесет, 
не то, что слабая женщина.

А  так как в городе туговато 
с мясом, то изворотливые 
подруги решают сыграть на 
этом.

— Вам не надо мяса вто
рой категории?... Сколько? 
Килограмм 800? — звонят 
они в те организации, где 
продажа Производится по 
наличному расчету. — При
сылайте своих работников и 
получайте мясо. Что? Нужно 
200 килограммов? Прода
вать некому? Поможем.

И «помогают». Выписы
вают накладную на выдачу 
800 килограммов, а факти
чески выдают 200. 600 про
дают сами по цене первой 
категории. Разница стоимо
сти мяса остается в кармане 
«благодетельниц». За корот
кое время бюджет работниц 
магазина пополнился 1.045 
рублями. По документам все 
«чисто». И к тому же — 
авторитет. «Отличный» ма
газин. чуткое руководство. 
Всегда, готовы выручить 
других, пойти навстречу, по
мочь...

И только вмешательство 
инспектора ОВХСС К. И. 
Кобеева и следователя УВД 
А. В. Колбышева позволили 
изобличить . мошенниц. 
Сколько труда пришлось им 
затратить, прежде чем за
кончить это дело! Они про

верили груду бухгалтерских 
отчетов и документов.

...По рекомендации Ки
ровского райкома , партии 
пришел в ОВХСС Г. А. Ар
жанников. Не думал горный 
техник, что его знания при
годятся на новой работе. А 
они пригодились, да еще 
как! Потому-то и поручают 
ему все дела, требующие 
специальных, знаний о поро
дах1, сплавах и металлах.

Доказать, что обнаружен
ные на квартире бывшего 
гравера Дома быта Б. А. 
Орлова, металлические слит
ки серебряные, а не оло
вянные, как утверждал Ор
лов, было нетрудно. Так 
же. как и определить досто
инство драгоценных камней 
н золотого лома, лежавшего 
здесь же. Труднее было лей
тенанту милиции Г. А. Ар- 
жанникову найти более чем 
два десятка человек, у кото
рых три года принимал без 
оформления документов зо
лотые и серебряные ве
щи для переплавки в 
кольца и перстни Б. Ор
лов, имевший до этого 15 
лет тюрьмы. Нашел он, 
например, мастера по име
ни Саша, продавшего Орло
ву еще в 1966 году 700 
граммов серебра, и девуш
ку, продавшую половину зо

, лотого браслета, и многих, 
других людей. Все это по-' 
требовалось, чтобы доказать 
вину Орлова перед судом.

Немало пришлось порабо
тать Г. А. Аржанникову, 
чтобы разоблачить группу 
спекулянтов. Стало извест
но, что бывший студент 
ТИСИ Мустафа Фахрнев не 
учится, не работает, но жи
вет на широкую ногу. Воз
никло подозрение,, что он 
получает доходы от прода
жи помидоров по спекуля
тивной цене. Фахрнев толь
ко за один рейс привозил в 
контейнерах из Андижан-, 
ской области но 150— 300 
килограммов, За. месяц он 
совершил четыре такие по
ездки; сдав в различные 
торговые организации Том
ска 927 килограммов поми
доров по цене от 2 до ■ 4 
рублей за килограмм. Уста
новить это было не так уж 
трудно. А вот где и по какой 
цене покупал эти помидоры, 
Мустафа никому не гово
рил. Тем более он не соби
рался. посвящать в эти дела 
инспектора ОВХСС Г. А. 
Аржанникова и . следователя 
УВД А. В. Колбышева. 
Бесконечные уловки и по
стоянные: «Докажите», «В 
первый раз слышу», «Не ви
дел».

И все-таки доказали. 
Правда, для этого пришлось 
не раз побывать в совхозных 
и колхозных бухгалтериях 
Андижанской области, пере
смотреть тысячи накладных 
на продажу овощей и их 
прием почти во всех торгую
щих организациях Томска. 
И ■ вот они — восемь необхот 
димых с подписями самого 
Фахриева. Увидев их, Фах- 
риев сразу сдался:

— Ну что ж, сознаваться 
так сознаваться — и сел пи
сать показания.

Допоздна засиживается, а 
кабинете инспектор ОВХСС 
К. И. Кобеев. Его блокнот 
снова заполнен стройными 
рядами цифр, смысл кото
рых известен пока лишь ему 
одному. Совсем не видно его 
товарища по работа Г. А. 
Аржанникова. Наверное, он 
снова на предприятии и 
ищет необходимые доказа
тельства.... Такая у них ра
бота.

Н. КИСЕЛЕВА, 
лейтенант милиции, ин
структор отдела поли- 

тнко - воспитательной 
работы УВД.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ДВОРЕЦ СПОРТА
Цветной двухсерийный ши

рокоформатный фильм «Ди
ректор».

Начало — в 19 час.

Ц И Р К
Сегодня и ежедневно гаст

роли РОСТОВСКОГО ЦИРКА

кино
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 

«Возвращение «Святого Лу
ки» —  9. 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20, 18-10, 20, 21-50. 

«Возвращение «Святого Лу
ни» —  8.40, 10-30. 12-20, 14-10. 
16, 17-50. 19-40, 21-30.

Зал кинохроники —  мульт- 
сборнин «Кентервильские при
видения» —  14 25, 15-30. 16 35,
17- 40, 18-45. 19-50, 20-55, 22.
«Чистый снег» —  10-05, 12-15. 
«Российская рапсодия» —  9,
11- 10, 13-20.

«ОКТЯБРЬ»
«Возвращение «Святого Лу

ни» —  8 50, 10-40, 12-30, 14-20,
16- 10, 18. 19-50, 21-40.

«Возвращение «Святого Лу
ки» —  12-05, 13-55. 15-45,
17- 35, 19-25, 21-15. Для детей 
—  «Бабушка и внучата» —  
8-55, 10 30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал —  «Том

Джонс» (две серии) —  9-30,
12- 05, 14-40. 17-15, 19-50.

Малый зал —  «Том Джонс»
(две серии) —  12-35, 15-10,
17- 45, 20-20. Для детей —
«Черный кораблик» —  9,
10-40.

«СИБИРЯК»
«Если не виновен —  отпус

ти» —  10-50, 12-40, 14-30.
16-20, 18-10, 20. 21-50. Для де
тей —  «Как шубку Стин ме
нял» —  9-20.

«ПИОНЕР»
«Пятерна отважных» — 8-50, 

10-25. «Завтра, третьего апре
ля» —  12, 13 30, 15, 16-30.
«24-25» не возвращается» —
18- 10. 20, 21-50.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Если не виновен —  отпус
ти»—  11-50. 13 40. 15 30, 17 20, 
19 10, 21. Для детей' —  «Маль
чишки» —  10.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Ищите девушку» —  12, 14, 
16, 18. 20, 22.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Иван Бровкин на целине» 
14, 19. «Кукла» —  16, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

«Приключения канонира 
Доласа» (две серии) — 17, 20. 
Для детей —  «Старичок» —

дом КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Мужское лето»
20. 16, 18,

СРЕДА. 4 августа 
МОСКВА

12.55. Программа передач.
13.00. Новости. 13.05. Для де
тей. «Приключения Гопа и 
Гула». Мультфильм. 13.20. 
Для школьников. «Цветы, вы
ращенные тобой». 13.45. «Сы
новья». Телевизионный доку
ментальный фильм. 14.35. «Уз
бекские кружева». Концерт 
Государственного узбекского 
ансамбля «Бахор». 15.25. Чем
пионат СССР по футболу. 
«Динамо» (Киев) — «Арарат» 
(Ереван).. 2-й тайм (в записи). 
16.20. «Кинопанорама». VII 
Международный кинофести
валь в Москве. Ведущий 
кинодраматург А. Каплер. 
17.25. Новости. С 17.35 до 
19.30 — перерыв.

ТОМСК
19.30. Молодежная програм

ма «Факел». Абитуриент-71. 
Мы и целина. 20.30. Музы
кальный антракт. 20.35. Но
вости.

МОСКВА
20.55. Программа передач.

21.00. Новости. 21.15. «Огни 
цирка». 22.00. Новости. 22.05. 
«Сага о Форсайтах». Телеви
зионный > многосерийный ху
дожественный фильм. (Анг
лия). 18-я серия — «Полдень 
дриады», 19-я серия— «Нет 
пристанища».

Томский политехнический институт объявляет 
прием на подготовительное отделение.

Прием заявлений на обучение без отрыва от про
изводства — с 1 августа по 10 сентября. Начало 
занятий — с 1 октября. Прием заявлений на обу
чение с отрывом от производства — с 1 октября 
по 10 ноября. Начало занятий — с 1 декабря 1971 
года.

Принимаются лица с законченных! средним обра
зованием по направлению предприятий, строек, ор
ганизаций транспорта и связи, совхозов, колхозов, 
имеющие практический стаж работы не менее года, 
а также демобилизованные из рядов Вооруженных 
Сил СССР по направлению командования воинских 
частей.

Окончившие подготовительное отделение и успеш
но выдержавшие выпускные экзамены зачисляются 
на 1-й курс института дневного отделения без сдачи 
вступительных экзаменов.

К заявлению прилагаются: направление (по суще
ствующей форме): документ о среднем образовании 
(подлинник): характеристика, 6 фотокарточек (сни
мок без головного убора, размером 3 x 4  см): меди
цинская справка (форма № 286); выписка, из трудо
вой книжки, автобиография.

Обращаться по адресу: г. Томск, улица Усова, 7. 
комната №  218, телефон № 92-4-09.

ТОМСКОЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ №  7

готовит квалифицированные кадры рабочих для 
промышленных предприятий по специальностям: 
контролеры отдела технического контроля, србк 
обучения для окончивших среднюю школу — 1 год: 
токари, слесари-инструментальщики, слесари по ре
монту промышленного оборудования, обмотчики 
электрических машин, срок обучения для окончив
ших. 8 —9 классов — 2 года; формовщики-литейщи-' 
ки, срок обучения — 1 год.

Зачисление в училище производится без экзаме
нов, стипендия — 23 рубля 50 копеек в месяц, у 
формовщиков-литейщкков — 80 рублей.

Поступающие подают на имя директора аттестат 
или свидетельство об образовании, характеристику, 
6 фотокарточек размером 3 x 4  см, медицинскую 
комиссию проходят по направлению училища.

Остронуждающимся предоставляется общежитие.
Обращаться: г. Томск, пр. Фрунзе, 14, остановка 

трамвая «Горсад».

Учебно-производственный 
комбинат облбытуправления 
производит набор на годич
ные курсы портных женской 
и мужской верхней одежды. 
Стипендия — 32 рубля в 
5!есяц. Принимаются лица 
не моложе 17 лет. По окон
чании предоставляется рабо
та в ателье г. Томска.

Адрес: г. Томск, 3 пло
щадь Соляная, 3, телефоны 
2-46-11, 2-28-50.

Томская нефтебаза с 1 ав
густа 1971 г. производит за
ключение договоров на при
ем отработанных масел от 
потребителей.

Томское областное музыкальное училище объяв
ляет дополнительный набор на следующие отделе
ния:

оркестровое— по специальностям: кларнет, гобой, 
флейта, валторна, тромбон, скрипка, виолончель, 
альт, контрабас: 

дирижерско-хоровое;
отделение народных инструментов (баян, домра, 

балалайка); 
вокальное, 
теоретическое.
Заявления принимаются с 5 по 30 августа. 
Приемные экзамены — с 1 по 10 сентября.
За справками обращаться по телефонам: 

№№  2-38-10, 2-43-41.
Адрес музыкального училища: г. Томск, проспект 

Ленина, 99.

ТОМСКОЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 2

готовит кадры рабочих по специальностям: слесарь- 
электромонтажник (юноши); слесарь по ремонту 
промышленного оборудования (юноши); контроле
ры ОТК (девушки), шлифовщик на круглошлифо- 
вальных станках (девушки); токарь-операцнонник 
(девушки).

Принимаются юноши и девушки не моложе 15 
лет, с образованием 7—8 классов. Срок обучения 
— 1— 2 года. Учащиеся обеспечиваются одеждой 
и трехразовым питанием. Шлифовальщикам предо
ставляется общежитие. Учеба засчитывается в тру
довой стаж.
, Для поступления предъявляются: заявление на 

имя директора, свидетельство о рождении или пас
порт, свидетельство об образовании, характеристика 
из школы, справка с места работы родителей, 
справка с места жительства, 6 фотокарточек разме
ром 3 x 4  см.

Начало занятий — с 1 сентября. ,
Адрес училища: г. Томск, 'Северный .. городок, 

корпус № 10, ГПТУ №  2, телефон № 5-80-61, до
полнительный 1-35. Проезд троллейбусом № 1, ав
тобусами №№  3 и 3-а, трамваем № 2, остановка 
«Путепровод».

У чебно консультационный 
пункт Томской общеобразо
вательной заочной средней 

школы
объявляет набор учащихся 
в о — 11-е классы из числа 
строителей города. Учащие
ся получают врсьмилетнее 
или среднее образование. 
Разрешается досрочная сда
ча зачетов.

Предъявляются докумен
ты об образовании и направ
ление с места работы.

Учебный пункт находится 
по адресу: г. Томск, ул. Ал
тайская, 157.

Управление, партийная 
организация комбината 
«Томлес», обком профсою
за рабочих лесной, бумаж
ной и деревообрабатываю
щей промышленности с 
глубоким прискорбием из
вещают о . смерти главного 
бухгалтера комбината

СИМАКА
Ефрема Петровича

и выражают соболезнова
ние семье покойного.

Вынос тела—4 августа, в 
15 часов, из квартиры по
койного (ул. 5-й Армии, 5).
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